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Os atendimentos de
pacientes internados
com Covid-19 no anexo
do Hospital Municipal
Munir Rafful (HMMR),
no Retiro, vão se tornar
realidade. A parceria da
prefeitura com o Uni-
FOA, que ajudou a cons-
truir o anexo e agora vai
contratar médicos para

Parceria entre UniFOA e PMVR vai ampliar
atendimento a pacientes de Covid-19

Com apoio da CDL-VR, anexo do Hospital Munir Rafful, no Retiro, será colocado em funcionamento
atuarem no estabeleci-
mento de saúde, foi
anunciada pelo prefeito
Antônio Francisco Neto
(DEM). Neto mencionou
também a participação
dos empresários de Volta
Redonda, capitaneada
pela Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL).
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Com equipamentos e pessoal, Anexo do Hospital do Retiro poderá atender pacientes de Covid-19

A estreia do Volta Re-
donda na série C do Brasi-
leirão ocorrerá, em data
ainda a ser definida, no
fim de maio contra o Al-
tos-PI, fora de casa. Depois
de ficar em quarto lugar
na classificação geral do

Foto: Secom PMVR

Voltaço estreará na Série
C contra o Altos, no Piauí

Campeonato Carioca, asse-
gurando também uma
vaga na Copa do Brasil, o
clube vai concentrar esfor-
ços na Série C. O objetivo
é chegar à Série B do cam-
peonato nacional.
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Preparação para a Série C passa pelo aprimoramento da
condição física dos atletas

Foto: André Moreira – VRFC

O NAC (Núcleo de
Ação Comunitária) está
promovendo uma campa-
nha chamada de “Grande
Corrente do Bem” para
doação de alimentos, que
beneficiará famílias que
estejam passando dificul-
dades por conta da pande-
mia, em Volta Redonda. A
meta é arrecadar 10 tone-
ladas de alimentos em

NAC faz campanha
para arrecadar dez

toneladas de alimentos
drive-thru, para que mo-
radores possam realizar
doações nos pontos de re-
colhimento sem a necessi-
dade de gerar aglomera-
ção, além de que poderão
ajudar o próximo. No pró-
ximo domingo (16), a cam-
panha será de 9h às 15h,
na Praça Brasil (Vila San-
ta Cecília).
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Entre abril e os pri-
meiros onze dias de
maio, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Vol-
ta Redonda (SMS-VR)
fez mais de quatro mil
testes de antígeno no di-
agnóstico da Covid-19
na rede pública munici-
pal, através da parceria
com a Unimed local. O
teste de antígeno é mais

Volta Redonda faz mais de 4 mil
testes de antígeno para Covid-19

rápido e fica pronto no
mesmo dia. O exame é
indicado para quem
apresenta sintomas gri-
pais. O material para
análise (secreção) é cole-
tado com o swab, o teste
de antígeno não detecta
anticorpos, mas a pre-
sença do vírus naquele
momento.
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A Secretaria Municipal
de Infraestrutura de Volta
Redonda (SMI-VR) prosse-
gue com o mutirão de ma-
nutenção iniciado em janei-
ro para recuperar a infraes-
trutura dos bairros. Depois
de passar pela Vila Santa
Cecília, Retiro, Santa Inês e
Ponte Alta no fim de sema-
na, a pasta realizou ontem a
limpeza no Roma, Aterrado,
Belmonte, Laranjal, Barrei-
ra Cravo, Açude, Monte Cas-
telo e Santa Tereza. Além
de ações como roçada, capi-
na e varrição, as equipes da
SMI fizeram a troca de tam-
pas de bueiro e uma opera-
ção tapa-buracos.
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Equipe da prefeitura
recompõe

pavimentação em rua

Um homem foi indici-
ado por dano ao patrimô-
nio público depois de ser
flagrado por policiais mi-
litares enquanto abria
buracos no asfalto da
Avenida Barão do Rio
Branco, no Jardim Bel-

Prefeitura faz limpeza e manutenção
na infraestrutura de bairros de VR

PMs prendem homem
que esburacava rua para

dificultar passagem de carros
monte, na tentativa de
impedir a circulação de
viaturas da PM na locali-
dade. Acredita-se que ele
pretendia dificultar a cir-
culação de viaturas da
PM na localidade.
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Foto: Divulgação/Secom PMVR
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POLÍTICA

Volta Redonda

Uma parceria entre a
Fundação Oswaldo Ara-
nha (FOA) e a prefeitura
de Volta Redonda tem o
objetivo de ampliar o
atendimento médico na
rede pública. A parceria
vai contemplar os atendi-
mentos no anexo do Hos-
pital Municipal Munir
Rafful (HMMR), do Reti-
ro, para pacientes inter-
nados com Covid-19.

– Estamos selando
uma grande parceria
com a Foa. Vamos abrir
o anexo do Hospital Mu-
nir Rafful, que  foi cons-
truído numa parceria
com a Foa e teve partici-
pação importante dos em-
presários de Volta Redon-
da, capitaneada pela Câ-
mara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL). Já compramos
e ganhamos alguns equi-
pamentos, mas estáva-
mos com uma dificuldade
muito grande na contra-
tação dos médicos para
colocar para funcionar. A
todos os trabalhadores da
Foa, o nosso muito obri-
gado – disse o prefeito
Antonio Francisco Neto,
que anunciou a parceria
na noite de ontem (11).

Obras concluídas

As obras físicas dos
leitos hospitalares já es-
tão concluídas e corre-
ram graças a uma cam-
panha de arrecadação de
verbas com comerciantes
e empresários locais,
além de pessoas físicas e
até mesmo igrejas. A
campanha Conexão Soli-
dária arrecadou mais de
R$ 400 mil e foi iniciada
através de uma parceria
entre o prefeito e a CDL-
VR, mas foi ganhando

Parceria entre PMVR e UniFoa vai ampliar
atendimento médico na rede pública

Ideia é contemplar os atendimentos no anexo do Hospital Municipal Munir Rafful (HMMR), do Retiro, para pacientes com Covid-19

Acordo com o UniFOA vai ampliar atendimento no Hospital do Retiro

Foto: Secom PMVR

Itatiaia

Agentes da 99ª DP cum-
pririam mandados judici-
ais de busca e apreensão
na casa da secretária mu-
nicipal de Assistência Soci-
al e Direitos Humanos, Édi-
nei Conceição Cordeiro.
Ela comandava a pasta há
apenas duas semanas e foi
exonerada das funções no
final da tarde desta terça-
feira, 11.

Em nota a prefeitura
afirma que “a medida foi
tomada após constatação
de uso de bem público em
benefício privado”. O Mi-
nistério Público do Estado
do Rio de Janeiro (MPRJ)
informou que Édinei teria
transportado para a resi-
dência dela eletrodomésti-
cos e móveis que seriam

de propriedade da prefeitu-
ra, adquiridos para serem
usados no Centro de Con-
vivência do Idoso e na se-
cretaria de Educação.

“Em cumprimento ao
mandado expedido, agen-
tes da 99ª DP [Delegacia de
Polícia] comprovaram os
fatos narrados ao MPRJ.
Foram encontrados na re-
sidência da secretária mi-
croondas, panelas, sandui-
cheira e outros utensílios,
que de fato eram do muni-
cípio de Itatiaia”, diz a
nota do Ministério Públi-
co.

Ainda de acordo com a
prefeitura, o município
abriu uma sindicância
para apurar “eventuais
responsabilidades de ou-
tros funcionários públicos
no episódio”.

Secretária é alvo de ação do MP e
exonerada da prefeitura de Itatiaia

adesão de diversos seto-
res da sociedade ao lon-
go dos meses.

Foram preparados 30
leitos no anexo ao Hospi-
tal do Retiro, no prédio
da FOA/UniFOA, no
campus Leonardo Molli-
ca. Passada a pandemia,
os leitos ficarão de lega-
do para a rede pública
de saúde. Com a chegada
dos equipamentos, a Pre-
feitura fica perto de
inaugurar o anexo.

UniFoa

O presidente da Funda-
ção Oswaldo Aranha
(FOA), Eduardo Prado,
ressaltou que é uma satis-
fação poder oferecer re-
cursos para aliviar a dor
das pessoas, sobretudo du-
rante a pandemia.

– A Foa e Unifoa estão
fazendo um estudo, um
trabalho muito profundo
para levar a melhor práti-
ca de saúde para o muni-
cípio de Volta Redonda.
Vamos investir nesses mé-
dicos para que eles pos-
sam aderir a esse progra-
ma que é por todos, para
o município de Volta Re-
donda e para que possa
ser realmente efetivo no
atendimento atendendo à
comunidade pelo SUS –
comentou o presidente.

A FOA foi responsável
por elaborar o convênio
com as entidades partici-
pantes de Volta Redonda
para a finalização das
obras do anexo. Todos os
recursos foram adminis-
trados pelas entidades.
Ainda de acordo com Pra-
do, o momento atual apon-
tou uma necessidade mai-
or de investimentos em
pesquisa e capacitação
técnica, uma vez que a
pandemia evidenciou a di-
ficuldade de encontrar

médicos mais capacitados
como intensivistas ou com
especialidade para aten-
der nesse momento críti-
co.

– Esses profissionais
estão escassos. Com a
rede relacional da Unifoa,
estamos juntando todos os
profissionais. Além disso,
vamos investir em pesqui-
sa para que a inovação
seja a tônica dessa parce-
ria para que os médicos
possam atender melhor e
melhorar os protocolos e
as práticas médicas. Isso é
bom para a população,
para toda comunidade
acadêmica e para os alu-
nos do Unifoa. É um pro-
jeto em que a cidade toda
ganha – finalizou.

Parcerias com iniciativa
privada

Em abril, uma impor-
tante parceria com a Uni-
med Volta Redonda e a

plataforma Conexa Saúde
permitiu que o município
passasse a disponibilizar
teleconsultas diárias para
pessoas que apresentem
sintomas da doença. Para
receber o atendimento
online, basta acessar o
site oficial da prefeitura
p e l o
www.voltaredonda.rj.gov.br.

Ainda em abril, a Rede
Municipal de Saúde, tam-
bém em parceria com a
Unimed Volta Redonda
passou a oferecer o teste
de antígeno com resultado
no mesmo dia, como me-
dida para acelerar o diag-
nóstico da Covid-19 e ini-
ciar o tratamento de for-
ma rápida, fornecendo
gratuitamente medica-
mentos prescritos pelos
médicos. O objetivo é tra-
tar os sintomas e evitar o
agravamento da doença e,
assim, minimizar a neces-
sidade de internação.

Ministro da Infraestrutura visitará
Pátio de Manobras no dia 17 de maio

Barra Mansa

O deputado federal Luiz
Antônio Corrêa (PL/RJ) e o
deputado estadual André
Corrêa (DEM/RJ) estive-
ram nesta quarta (12), com
o ministro de Infraestrutu-
ra Tarcísio Gomes de Frei-
tas para falar sobre as
obras do Pátio de Mano-
bras em Barra Mansa e da
revitalização do Arco Me-
tropolitano. Na ocasião,
Tarcísio confirmou que vi-
sitará a cidade do Sul do
Estado na segunda-feira,
dia 17, para conhecer a in-
tervenção.

A obra de readequação
ferroviária de Barra Mansa
compreende uma extensão
de 4,84 km de corredor fer-
roviário no perímetro urba-
no, incluindo ainda cerca
de 5,7 km de vias urbanas
adequadas, reconstruídas
ou implantadas e pavimen-
tadas. No momento, os pila-
res para a construção da
passarela de pedestres em
frente ao Parque da Cidade
já foram erguidos, além de
outra passarela próxima à
Prefeitura. A obra além de
revitalizar o centro do mu-
nicípio, proporcionará mais
segurança para os morado-

res, que não precisarão
mais atravessar a linha fér-
rea.

De acordo com o deputa-
do federal Luiz Antônio
Corrêa, a reunião teve um
saldo muito positivo e Tar-
císio se mostrou receptivo
aos pedidos do Rio de Ja-
neiro, “falamos sobre a re-
vitalização do Arco Metro-
politano, que está com pro-
blemas de iluminação e se-
gurança e obras de infraes-
trutura para o interior do
estado”.

O parlamentar também
disse que como membro da

Comissão de Viação e
Transportes da Câmara,
está feliz de ter recebido
esse apoio do ministro. Ele
acrescentou que a interven-
ção em Barra Mansa é fru-
to da colaboração de vários
órgãos e representantes pú-
blicos, como o Departamen-
to Nacional de Infraestrutu-
ra de Transportes (DNIT), a
Prefeitura Municipal e os
deputados federais do Sul-
Fluminense (que o inclui),
que destinaram uma emen-
da de bancada de R$ 7 mi-
lhões para a conclusão da
obra.

Ministro (no centro) visitará o Pátio de Manobras na próxima
segunda-feira

Assessoria de Imprensa

Antonio Furtado propõe centro
 de formação para GMs na região

Sul Fluminense

O deputado federal Dele-
gado Antonio Furtado suge-
riu à ministra da Secretaria
de Governo, Flávia Arruda,
durante reunião, em Brasí-
lia, na tarde de ontem (11/
05), a criação de um Centro
de Referência para Forma-
ção de Guardas Municipais
no Sul Fluminense. O objeti-
vo, segundo o delegado, é
aprimorar o trabalho reali-
zado pelas Guardas Munici-
pais e valorizar os agentes
de segurança.

– Infelizmente, as Guar-
das Municipais de alguns
municípios estão passando
por crise de equipamentos,
de falta de coletes e condi-
ções de aprimoramento.
Essa cenário abala a autoes-
tima do servidor e tem refle-
xo no serviço que prestam
para a população. Buscar
maneiras de valorizar os
profissionais e oferecer um
espaço dedicado a esse trei-
namento e formação é inves-
tir em segurança e no bem
estar da população – expli-
cou o parlamentar.

Para a implantação do
Centro de Referência será
necessário buscar recursos
por meio de emendas extra-

ordinárias do ministério da
Secretaria de Governo e o
apoio do Consórcio Intermu-
nicipal de Segurança Públi-
ca e dos municípios, para
que seja definida a cidade
que abrigará a unidade.

– Esse é um projeto mui-
to importante para a segu-
rança pública. Precisamos
pensar em preparar bem os
guardas municipais. Vou
buscar recursos em emen-
das extraordinárias para
que esse primeiro Centro de
Formação seja implantado –
afirmou a ministra.

Desde a aprovação do Es-
tatuto Geral das Guardas
Municiais, em 2014,  algu-
mas divergências surgiram
com relação ao posiciona-
mento dos agentes públicos
quanto a exercerem ativida-
de relacionada a segurança

pública ou limitados à prote-
ção dos bens, serviços e ins-
talações pública.

– Entendo que as Guardas
Municipais são parte inte-
grante da segurança pública.
Hoje, já ajudam a Polícia Ci-
vil e Militar em várias opera-
ções. É preciso entender que
a segurança real começa nos
municípios. Muitos guardas
poderiam ter o porte de arma
de fogo, mas encontram difi-
culdade de treinamento, reci-
clagem e muitas vezes faltam
munições para a prática. A
ideia é investir nessa capaci-
tação e dar melhores condi-
ções de trabalho. Sei que fa-
zem o que podem, e precisa-
mos dar estímulos para reali-
zar um trabalho cada vez me-
lhor – destacou o deputado
federal Delegado Antonio
Furtado.

Antonio
Furtado

conversa com a
ministra Flávia
Arruda sobre

centro de
formação de

Guardas
Municipais

(Foto: Assessoria de Imprensa)
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Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) ultrapas-
sou a marca de quatro mil
testes de antígeno no diag-
nóstico da Covid-19 na rede
pública municipal, através
da parceria com a Unimed
local. O número é referente
ao balanço do período que
vai de abril, quando foi ini-
ciado o novo modelo de tes-
tagem, até o dia 11 de maio.

O teste de antígeno é
mais rápido e fica pronto
no mesmo dia. O exame é
indicado para quem apre-
senta sintomas gripais. O
material para análise (se-
creção) é coletado com o
swab. O teste de antígeno
não detecta anticorpos, mas
sim a presença do vírus na-
quele momento.

O teste está sendo dispo-
nibilizado em 18 unidades
de saúde (UBS e UBSF),
que são referência no aten-
dimento aos casos suspei-
tos do novo coronavírus,
nesses locais também é dis-
ponibilizado o teste do RT-

PCR. As unidades de emer-
gência ofertam os mesmos
serviços: UPA (Unidade de
Pronto Atendimento) Santo
Agostinho, Serviço de Pron-
to Atendimento (Cais Con-
forto), e os hospitais muni-
cipais São João Batista
(HSJB); Munir Rafful (Reti-
ro) e Nelson Gonçalves (an-
tigo Cais Aterrado).

Atualmente todas as Uni-
dades Básicas de Saúde
(UBS) realizam o acolhimen-
to aos pacientes suspeitos da
doença, mas as que realizam
testes diagnósticos são:
UBSF 249, UBSF São João,
UBSF Vila Mury e UBSF
Volta Grande, que funcio-
nam de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h às 22h; e das 7h às
21h30 aos sábados e domin-
gos; UBSF Siderlândia, que
funciona de segunda a sexta-
feira, das 7h às 19h; UBSFs
Eucaliptal, São Lucas, Bel-
monte, Roma 2, Vila Rica/Ti-
radentes, Água Limpa 2, Re-
tiro 1, Açude I, Vila Brasília,
Santa Cruz, Santo Agosti-
nho e Vila Rica/Três Poços,
que atendem de segunda a

VR ultrapassa a marca de 4 mil testes
de antígeno no diagnóstico da Covid-19

Mais de duas mil teleconsultas foram realizadas no período de janeiro a maio deste ano

sexta-feira, das 7h às 17h.

Teleconsultas

A Secretaria Municipal
de Saúde segue também in-
vestindo em outras ações
no combate à Covid-19, am-
pliando a oferta de telecon-
sultas para pacientes com
suspeita da doença no site
da Prefeitura de Volta Re-
donda, na aba Covid-19
(Atendimento online). De
acordo com a secretaria, no
período de abril a 11 de
maio, foram realizadas
1.047 teleconsultas em par-
ceria com a Unimed Volta
Redonda pela plataforma
Conexa Saúde.

Em paralelo a esses
atendimentos, a secretaria
também oferta, desde ja-
neiro, teleconsultas nas
Unidades Básicas de Saú-
de da Família (UBSFs) dos
bairros: 249, Vila Mury,
São João e Volta Grande,
durante os fins de sema-
na. Segundo a secretaria,
1.270 teleconsultas foram
feitas na rede pública. A

Teste de antígeno é mais rápido e fica pronto no mesmo dia

Foto: PMVR

telemedicina da Rede Mu-
nicipal de Saúde consiste
no atendimento médico re-
moto via telematriciamen-
to, com a equipe de enfer-
magem nessas unidades
de referência.

Esses serviços de saúde
são referência em dias não
úteis, no atendimento aos
casos suspeitos ou confir-
mados da Covid-19, totali-
zando entre todas as for-
mas de teleconsultas 2.317
atendimentos.

Cidade registra mais 11
mortes e total vai a 801

O município chegou ao
total de 801 mortes por Co-
vid-19 após confirmar mais
11 no boletim epidemiológi-
co desta quarta-feira (12). A
divulgação dos óbitos não
significa que as mortes
ocorreram neste período, já
que o registro não ocorre
simultaneamente.

Segundo a prefeitura,
78% de leitos clínicos e
86% de leitos de UTI (Uni-
dade de Terapia Intensiva)

estão ocupados por pacien-
tes Covid-19 na rede públi-
ca. Já as taxas de ocupação
da rede privada estão em
33% nos leitos clínicos e
61% nos leitos UTI, em Vol-
ta Redonda.

Volta Redonda segue na

bandeira laranja, risco mo-
derado de disseminação do
novo coronavírus, segundo
a SES RJ (Secretaria Esta-
dual do Rio de Janeiro). Já
foram aplicadas mais de 98
mil doses de vacinas contra
a Covid-19.

Angra dos Reis

A segunda etapa da va-
cinação contra a gripe
H1N1 já foi iniciada em An-
gra dos Reis. Ela irá até o
dia 8 de junho para idosos
com 60 anos ou mais e pro-
fessores, que podem ser
imunizados nos postos de
saúde, das 13h30 às 16h30.

Os idosos devem apre-
sentar cartão de vacina, RG
e CPF e os professores pre-
cisam levar, além destes do-
cumentos, comprovante de
vínculo com instituição de
Angra, seja ela contrache-
que ou declaração da escola.

Primeira fase

Até o momento, 2.754
pessoas foram imunizadas
contra a gripe em Angra
dos Reis, sendo 1.680 crian-
ças de 6 meses a 5 anos 11
meses e 29 dias; 193 gestan-

Angra inicia segunda etapa
de vacinação contra a gripe

tes; 437 trabalhadores de
saúde; 42 puérperas; 339 in-
dígenas; 62 idosos e um
professor.

Neste ano, a orientação
do Ministério da Saúde é
que a vacinação contra a
gripe seja feita em etapas,
para evitar aglomeração e
respeitar o distanciamento
social, em razão da pande-
mia.

A terceira fase, que
acontece de 9 de junho a 9
de julho, contemplará doen-
tes crônicos, pessoas com
deficiência permanente, ca-
minhoneiros, motoristas e
cobradores de transporte
coletivo, trabalhadores por-
tuários, forças de seguran-
ça e salvamento, forças ar-
madas, funcionários do sis-
tema de privação de liber-
dade, população privada de
liberdade e adolescentes e
jovens em medidas socioe-
ducativas.

Mais uma morte
pelo novo coronavírus
foi confirmada em An-
gra dos Reis, chegando
ao total de 414. O último
óbito foi o de uma mu-
lher de 63 anos, com co-
morbidades, e ocorreu
terça-feira (11), no Hos-
pital de Praia Brava.
Três mortes seguem sob
investigação.

No total, entre paci-
entes confirmados ou
com suspeita de corona-
vírus, 58 pessoas estão
internadas. O Centro de
Referência para Covid-
19 (Santa Casa) atende a
38 pacientes. Já o Hospi-
tal de Praia Brava está
com os seus 15 leitos
ocupados.

Dos 75 leitos públi-

Cidade chegou a 414
óbitos por coronavírus

cos do município, 53 es-
tão ocupados, o que re-
presenta uma taxa de
ocupação hospitalar pelo
SUS de 70,67%. Dos 53
pacientes internados
nos leitos públicos de
Angra dos Reis, 51 são
residentes da cidade e
dois são de Paraty. A
Unimed, no momento,
está com cinco dos seus
11 leitos ocupados.

No momento, há
13.792 casos confirmados
de coronavírus. Destes,
13.092 estão recuperados.
Entre os indígenas do
município, há 204 casos
confirmados. Destes, 203
já estão recuperados.
Uma morte foi confir-
mada pela doença e, atu-
almente, não há casos
suspeitos.

Idosos são vacinados contra
a gripe H1N1 em Barra Mansa

Barra Mansa

A prefeitura de Barra
Mansa, através da Secreta-
ria de Saúde, iniciou ontem
(12), o plano nacional de
imunização dos idosos con-
tra a gripe H1N1. A vacina-
ção está sendo feita diaria-
mente, no Centro do Idoso,
localizado no bairro Ano
Bom, de 9h às 16h, apenas
para idosos acima de 60
anos. A ação terá continui-
dade nos próximos dias,
ainda sem prazo para seu
término.

Todo ano ocorre a cam-
panha de vacinação contra
a gripe (H1N1) no mesmo
período, neste ano, houve
um atraso devido a imuni-
zação contra a Covid-19.
Jessé Mendes, coordenador
do Centro do Idoso de Bar-
ra Mansa, explicou o por-
quê desse atraso. “Tem que
ter um intervalo de pelo
menos 15 dias entre a vaci-
na da Covid e da H1N1, por
isso, aguardamos até a mai-
oria dos idosos do municí-
pio estarem vacinados con-
tra o coronavírus para dar-
mos início”, relatou.

Para se vacinar é indis-
pensável a apresentação do
cartão de vacina, para que
verifiquem quando foi feita
a imunização contra o coro-
navírus, o comprovante de
residência e um documento
com foto.

Jessé falou também so-
bre a expectativa da ação e
aproveitou para fazer um
alerta. “Estamos esperando
muita gente, visto que, tive-
mos bastante procura para
saber quando daríamos iní-
cio a vacinação. É impor-
tante lembrar que a vacina
da gripe não protege contra
o coronavírus”, afirmou.

A vacinação contra a
gripe teve início no dia 12
de abril com outro público
alvo, além dos idosos, o pú-
blico da vez se estende a

professores de escolas públi-
cas e privadas, que estão sen-
do vacinados nos postos de
saúde. A Prefeitura de Barra
Mansa irá estender a campa-
nha a outros públicos grada-
tivamente.

Marlene Fialho, coordena-
dora de Imunização do muni-
cípio, falou sobre a importân-
cia da vacina da gripe. “É es-
sencial a vacinação para evi-
tar as complicações e princi-
palmente a mortalidade por
H1N1, além disso, ajuda no
diagnóstico de outras doen-
ças respiratórias, sendo esta,
descartada devido a imuniza-
ção”, concluiu.

Ação está sendo feita no Centro do Idoso e terá continuidade
nos próximos dias

Foto: Paulo Dimas

A prefeitura de Barra
Mansa adotou o sistema
drive-thru como procedi-
mento padrão para vacina-
ção contra a Covid-19 e uma
tenda para o atendimento
aos pedestres, que têm rece-
bido reconhecimento e elo-
gios da população. Nesta
quarta-feira (12), foram
imunizados com a primeira
dose os profissionais que
atuam em farmácias e ad-
ministrada a segunda dose
em mulheres com 65 anos.
Ao todo, já foram aplicadas
62.965 doses e 18.729 pessoas
com sistema de vacinação
completo.

O presidente do Conse-
lho de Saúde de Barra Man-
sa, Antônio Magno de Sou-
za, avaliou a organização
no atendimento.

– A vacinação está
“bombando”. São seis ten-
das no drive-thru e uma do
lado de fora que é para aten-
der o pessoal que vem a pé.
Tudo vem transcorrendo
muito bem – disse o presi-

dente.
A imunização foi divi-

dida em dois horários e
grupos: de 08h às 12h fo-
ram vacinados nascidos
de janeiro a junho, e de
12h às 16h, nascidos de ju-
lho a dezembro. Pessoas
que fazem parte do públi-
co alvo já vacinado e que
perderam o dia agendado,
podem comparecer ao Par-
que da Cidade para rece-
ber a dose.

O munícipe Denilson
da Silva Neto, balconista
de uma farmácia no Cen-
tro, elogiou a organização
e falou sobre a vacina.

– A vacinação em mas-
sa tem trazido inúmeros
benefícios e amenizando
bastante os casos de Co-
vid-19. Barra Mansa tem
caminhado de uma forma
bem transparente e segu-
ra. Antes de aplicar a vaci-
na, as enfermeiras nos dão
todas as instruções sobre
as medidas que devem ser
tomadas. Achei muito or-

ganizado o formato de va-
cinação, a espera é bem
pouca em comparação
aos outros lugares – co-
mentou.

BM registra mais seis
mortes e vai ao total de 461

Mais seis mortes por
Covid-19 são confirma-
das em Barra Mansa e
cidade chega ao total de
461. Segundo os novos
dados, município tem 46
pacientes internados
com suspeita ou confir-
mados por Covid-19, sen-
do que 21 testaram posi-
tivo para a doença e 25
aguardam resultados dos
exames.

Ao todo foram notifi-
cados 51.967 exames, sen-
do que 13.103 testaram po-
sitivos e 12.301 já se recu-
peraram, além de que
38.645 exames já foram
descartados. Com isso,
município tem 219 casos
suspeitos.

Moradores aprovam vacinação
contra Covid-19 em sistema drive-thru

Mutirão de manutenção da SMI chega a novos bairros nesta semana

Mutirão de manutenção começou em janeiro

Foto: Divulgação/Secom PMVR

Volta Redonda

O mutirão de manuten-
ção iniciado em janeiro para
recuperar a infraestrutura
dos bairros segue avançan-
do. Depois de passar pela
Vila Santa Cecília, Retiro,
Santa Inês e Ponte Alta no
fim de semana, a Secretaria
Municipal de Infraestrutura
(SMI) realizou a limpeza no
Roma, Aterrado, Belmonte,
Laranjal, Barreira Cravo,
Açude, Monte Castelo e San-

ta Tereza na terça-feira, dia 11.
Além de ações como roça-

da, capina e varrição, as equi-
pes da SMI fizeram a troca de
tampas de bueiro e uma opera-
ção tapa-buracos.

Funcionários da SMI fize-
ram a roçada no bairro Rio
das Flores, nas margens do
córrego do canal, no Aterrado;
capina, raspagem de terra e
varrição do entorno do Está-
dio Raulino de Oliveira, tam-
bém no Aterrado. A limpeza
também se estendeu ao Esca-

dão da Avenida Gustavo
Lira, que liga a Rua 154, no
Laranjal; à Praça do Bar-
reira Cravo, à descida do
Monte Castelo (praça), à
Rua Glória Rossini, no
Açude e ao Santa Tereza.

Tapa-buracos

Receberam a operação
tapa-buracos as ruas Ba-
nanal, no Santo Agosti-
nho; 24 de Agosto, no
Roma; Newton, no Retiro,

e a subida do Açude.
O trabalho de manuten-

ção terminou com a troca de
tampas na Avenida Franz
João Hassis, no Santa Cruz e
na Avenida Grande Oriente,
no Belmonte.

Diante das dificuldades
financeiras que ainda exis-
tem, a prefeitura está em
busca de recursos para pro-
mover um trabalho mais
amplo, mas os serviços de
recuperação seguem aconte-
cendo.
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COMUNICADO – TOMADA
DE PREÇOS Nº 001/2021

A Comissão Permanente de Licitação do SAAE/VR comunica que
o Sr. Diretor Executivo, em referência à Tomada de Preços nº 001/
2021, Processo nº 0175/2021, tendo por objeto a Construção de
Rede Coletora de Esgoto Sanitário na Rua Angola, bairro Retiro,
fundamentado nos pareceres da Gerência Jurídica e Gerência
Técnica, exarados no processo em epígrafe, mantém a decisão da
Comissão, quanto à inabilitação da licitante LDN
Empreendimentos e Construções Eireli, negando provimento
ao recurso interposto pela mesma. A Comissão informa que a
abertura do envelope contendo Proposta Comercial das licitantes
habilitadas será realizada no dia 14/05/2021 às 16 horas.

Soraya Gouvêa Loçasso – Matr. 13650
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda - RJ
Av. Lucas Evangelista nº 643 - Aterrado -  Volta Redonda

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 075/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAIS
PERMANENTES PARA ATENDER O HMI – RECURSO DE EMENDA
PARLAMENTAR. Início do recebimento das propostas: 19/05/2021 às
17h30 Encerramento de recebimento: 31/05/2021 às 09h00 - Abertura:
31/05/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 31/05/2021 às 09h30.

PREGÃO ELETRONICO Nº 079/2021
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
LOCAÇÃO DE 25 APARELHOS DE CPAP. Início do recebimento das
propostas: 21/05/2021 às 17h30 Encerramento de recebimento: 02/06/
2021 às 09h00 - Abertura: 02/06/2021 às 09h01 - Início do Pregão: 02/06/
2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou edital
@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Volta Redonda e Barra Mansa

Policiais militares pren-
deram na terça-feira, dia
11, um homem suspeito de
envolvimento com o tráfico
de drogas, em Volta Redon-
da. Ele foi flagrado quando,
com uma enxada, fazia bu-
racos no asfalto na Avenida
Barão do Rio Branco, no
Jardim Belmonte, na tenta-
tiva de impedir a circula-
ção de viaturas da PM na
localidade.

O suspeito foi levado
para a 93ª DP (Volta Redon-
da). Nada de ilícito foi en-
contrado com ele, que foi
indiciado por crime de
dano ao patrimônio.

Outra ocorrência

Em Barra Mansa, um
homem de 42 anos foi preso
também na terça-feira, na
Avenida Presidente Kenne-
dy, na Vila Delgado, no
bairro Ano Bom. Com ele

foi apreendido um litro de
éter, sete frascos de fermen-
to em pó, ambos usados no
preparo da cocaína, balan-
ça de precisão, 400 fracone-
tes vazios, um manual de
como usar um fuzil,  celu-
lar e folhas de caderno com
anotações da contabilidade
do tráfico.

O suspeito foi levado
para a 90º DP (Barra Man-
sa), onde foi indiciado no
crime de associação para o
tráfico de drogas.

Preso suspeito de tentar
dificultar acesso de PMs em
reduto do tráfico de drogas

Homem foi flagrado fazendo buracos no asfalto na
Avenida Barão do Rio Branco, no Jardim Belmonte

Objetivo do homem era impedir a circulação de viaturas da PM na localidade

Paraty

O delegado titular da 167ª
DP (Paraty),  Marcelo Had-
dad, disse nesta quarta-feira
(12), que o policial civil que
atirou a esmo, durante uma
manifestação de mulheres
para coibir o feminicídio, foi
afastado.  O tiro de fuzil foi
disparado quando o evento
ocorria em frente à Delega-
cia de Paraty.

Ninguém ficou ferido. Se-
gundo uma manifestante, o
inspetor atirou duas vezes
no chão, onde estavam mu-
lheres e crianças.

Haddad disse ainda que
foi recolhido o distintivo e

Foto: PM

a arma da corporação. O
delegado informou que po-
licial foi transferido da
sede da 167ª DP para o se-
tor administrativo da Polí-
cia Civil, no Rio.

- O policial (suspeito), dis-
se que atirou porque as mu-
lheres estavam ameaçando
invadir e  quebrar objetos da
delegacia.  Além disso,  ele
disse que as manifestantes
estavam forçando a porta de
vidro da DP, para colocar
cartazes. Ele ficou temendo
que o vidro se quebrasse,
por ser frágil, e machucasse
alguém. Ele alegou que, por
isso, saiu da delegacia e dis-
parou para o lado, direcio-

nando o tiro na terra do gra-
mado, para que o disparo
não ricocheteasse, evitando,
assim,  atingir alguém – dis-
se o delegado.

Segundo Haddad, o ins-
petor alegou que ficou com
medo do patrimônio públi-
co ser danificado e zelou
pelas pessoas que estavam
na delegacia.

- O policial disse que por
cautela atirou para o lado,
só para o barulho espalhar
as pessoas do local.  O ins-
petor vai responder por
disparo de arma de fogo,
na Corregedoria da Polícia
Civil, na capital fluminen-
se – explicou Haddad.

Policial civil que atirou durante manifestação
de mulheres em Paraty é afastado

Resende

Um homem, suspeito de
estar armado e ameaçando
a companheira, foi preso
na madrugada desta quar-
ta-feira (12), em Resende.
Ele foi detido por posse ile-
gal de arma de fogo. A
ação ocorreu após a Polícia
Militar encontrar na casa
do suspeito, no bairro Vila
Unida, uma pistola calibre
9 milímetros, com 11 muni-
ções.

Os policiais foram acio-
nados pela UPA (Unidade
de Pronto Atendimento), do

bairro Cidade Alegria, com
a informação de que um
homem armado estava
ameaçando a própria mu-
lher.

Na unidade, o suspeito
foi abordado, mas não esta-
va armado. A mulher dele,
porém, afirmou estar sendo
ameaçada e que a pistola
estava em sua residência. O
suspeito também confir-
mou a existência da arma
e levou os agentes até seu
endereço.

Preso em flagrante, ele
também vai responder por
ameaça.

Preso suspeito de ameaçar
mulher com arma em Resende

Polícia civil prende
homem condenado

 por agredir ex-mulher
 em Valença

Valença

Policias da 91ªDP (Valença) prenderam
na segunda-feira, dia 10, um homem con-
denado judicialmente por agredir sua ex-
mulher. O criminoso, que tinha contra si
dois mandados de prisão em aberto, esta-
va foragido desde 2019.

O acusado foi localizado através do mo-
nitoramento de inteligência da delegacia.
Ele foi encaminhado ao sistema prisional,
onde ficará à disposição da Justiça.

Suspeito de abusar de menino é preso em
Angra dos Reis

Um homem, de 36 anos, foi preso tam-
bém na segunda-feira, dia 10, suspeito de
abusar sexualmente de  um menino de 9
anos, em Angra dos Reis. Ele foi localiza-
do no bairro Monsuaba, e indiciado por
estupro de vulnerável.

O crime aconteceu em 2019. A criança
era vizinha do suspeito.

Homem condenado
a 15 anos de prisão por

matar e enterrar o corpo
do patrão é preso

Barra do Piraí

Policiais da 88ª DP (Barra do Piraí),
coordenados pelo delegado titular Rodol-
fo Atala, prenderam nesta quarta-feira
(12), um homem condenado a 15 anos de
prisão, por matar e enterrar o corpo do
patrão, em um cemitério clandestino,
em Valença.

Atala explicou que o crime ocorreu
em 1998. O delegado, no entanto,  não di-
vulgou o motivo do assassinato.

O delegado disse que o criminoso
chegou a ficar preso dez anos,  mas ob-
teve uma decisão favorável a sua liber-
dade.

-  A Justiça expediu um novo manda-
do de prisão contra o acusado, que foi
cumprido nesta quarta-feira, por polici-
ais da 88º DP.  Esta foi mais uma prisão,
resultado da força-tarefa realizada em
Barra do Piraí a fim de prender autores
de homicídios – disse Atala.

Homem é flagrado vendendo drogas
no bairro Monte Castelo

Volta Redonda

Na terça-feira, dia 11,
policiais militares em pa-
trulhamento na Rua
Ghandi, no bairro Monte
Castelo, em Volta Redon-
da, prenderam um ho-
mem, de 26 anos, suspeito
de tráfico de drogas. Ele
estava com 14 pinos de co-
caína, dentro de um copo
plástico, preso a sua cin-
tura.

Segundo os policiais, o
suspeito confessou que es-
tava no local vendendo
drogas, para um trafican-
te conhecido como “Mani-
nho”. Os PMs foram até a
casa do homem, no mes-
mo bairro, onde encontra-
ram mais três pinos de
cocaína, que estava no
quintal do imóvel.

Barra do Piraí

Uma denúncia feita na
sede do 10º Batalhão da
PM resultou na apreensão
de 31 pinos de cocaína. Os
entorpecentes estavam
próximos a uma linha fér-
rea, às margens da RJ-141,
em Barra do Piraí.

A apreensão do materi-
al foi feita por policiais
militares do Destacamento
de Policiamento Ostensivo
(DPO), de Vista Alegre. Os
agentes não conseguiram

deter o homem que estava
com as drogas, porque ao
avistar a aproximação de-
les, fugiu em direção ao
Rio Paraíba do Sul. O fato
registrado na 88ª DP (Bar-
ra do Piraí).

Suspeito estava com 14
pinos de cocaína dentro
de um copo plástico

Foto: PM
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PORTARIA Nº 0373 DE 12 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS
R E S O L V E:
Art. 1º - NOMEAR, a partir de 01 de Maio de 2021, DOUGLAS LUIZ
CARVALHO, inscrito no CPF: 124.361.417-03, para o Cargo em Co-
missão, CC4, de Assessor I - Gestão Administrativa na Secretaria
Municipal de Educação, Cultura e Turismo.
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revo-
gando as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
Prefeito

PORTARIA Nº 0374 DE 12 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS
R E S O L V E:
Art. 1º - EXONERAR, a pedido, a partir de 10 de Maio de 2021, DARIO
DE OLIVEIRA, do Cargo em Comissão, CC5, de Assessor II - Cadas-
tro Imobiliário e Mobiliário na Secretaria Municipal de Fazenda, Recei-
ta e Planejamento.
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revo-
gando as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
Prefeito

PORTARIA Nº 0375 DE 12 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS
R E S O L V E:
Art. 1º - NOMEAR, a partir de 12 de Maio de 2021, LUIS FERNANDO
DA SILVA DE AGUIAR, inscrito no CPF: 172.194.347-15 e RG:
01381102, no Cargo em Comissão, CC5, de Assessor II - Cadastro
Imobiliário e Mobiliário na Secretaria Municipal de Fazenda, Receita e
Planejamento.
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revo-
gando as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
Prefeito

Volta Redonda

O NAC (Núcleo de Ação
Comunitária) está promo-
vendo uma campanha soli-
dária para doação de ali-
mentos, que beneficiará fa-
mílias que estejam passando
dificuldades por conta da
pandemia, em Volta Redon-
da. Com meta de arrecadar
10 toneladas de alimentos, a
“Grande Corrente do Bem”
fará drive-thru para que mo-
radores possam realizar do-
ações nos pontos de recolhi-
mento sem a necessidade de
gerar aglomeração, além de
que poderão ajudar o próxi-
mo. O drive-thru, será no
próximo domingo (16), de 9h
às 15h, na Praça Brasil (Vila
Santa Cecília).

Até esta sexta-feira (14),
estão sendo recebidas doa-
ções em diversos pontos de
recolhimento da cidade,
como: no Banco da Cidada-
nia no Aterrado (antigo fó-
rum), na Sede da Associação
dos Aposentados (Sessenta e
Aterrado), na Subprefeitura
do Retiro, e na Arena Espor-
tiva ao lado do 28° Batalhão
da PM (Niterói).

Instituições sociais aderem a
campanha

A campanha solidária
está sendo realizada pelo
NAC junto com todas as ins-
tituições sociais e todos os
conselhos alimentares de
Volta Redonda, além da pre-

feitura, através da SMAC
(Secretaria Municipal de
Ação Comunitária). Segun-
do o presidente do NAC, An-
derson Ferreira de Oliveira,
a campanha foi lançada
para atender uma demanda
imediata.

– NAC estava parado des-
de 2015, e reativamos com
uma nova diretoria com pro-
pósito de desenvolver as ins-
tituições, além de promover
outras ações. Retornamos
há menos de um mês e esta-
mos atendendo uma deman-
da imediata, que é o proble-
ma das famílias desassisti-
das, principalmente àquelas
que foram afetadas pela pan-
demia. O que a gente pede é
que a população participe,
que disponibilize seu tempo,
pelo menos cinco minuti-
nhos para doar alimentos.
Teremos voluntários lá e ob-
viamente iremos respeitar o
distanciamento social por
conta da Covid-19 – destacou
o presidente do NAC.

Famílias beneficiadas

Segundo o presidente do
NAC, pelo menos quatro mil
famílias de Volta Redonda
serão beneficiadas com as
doações de alimento. As fa-
mílias contempladas estão
registradas em um cadastro
reunido pelas instituições
sociais do município para
evitar que uma família rece-
be a mais ou a menos do que
as outras.

CIDADES/ECONOMIA

NAC promove campanha solidária para
doação de alimentos às famílias de VR

Meta é arrecadar 10 toneladas de alimentos

Prefeitura e Sindicato Rural
 promovem cursos profissionalizantes

Barra Mansa

A Secretaria de Desenvol-
vimento Rural, realizará en-
tre os dias 18 de maio e 24 de
junho cursos profissionali-
zantes para o setor do agro-
negócio. Os temas aborda-
dos serão Cultivo e produção
de banana, Aplicação de her-
bicidas em pastagem, Produ-
ção de hortaliças e controle
biológico, Tratorista, Moni-
toria de qualidade do leite e
Manejo racional no abate de
bovinos. As aulas acontecem
em fazendas e sítios do mu-
nicípio.

Os interessados devem
procurar a Secretaria de De-
senvolvimento Rural, pelo
telefone (24) 2106-3547 ou o
Sindicato Rural de Barra
Mansa, no (24) 3323-1139.

A iniciativa é uma parce-
ria com o Sindicato Rural de
Barra Mansa e o Serviço Na-
cional de Aprendizagem Ru-
ral (SENAR), com  o apoio
da Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural do
Rio de Janeiro (Emater-RJ)
e o Núcleo de Defesa Agrope-
cuária da Secretaria Estadu-
al de Agricultura, Pecuária,
Pesca e Abastecimento (Sea-
ppa).

Segundo o secretário de
Desenvolvimento Rural,
Carlos Roberto de Carvalho,
o Beleza, os cursos visam
aperfeiçoar os serviços e
profissionais do município.

- Alguns setores têm de-
manda de mercado, mas não
tem mão de obra qualifica-
da. Quero que o produtor vá
além de se profissionalizar,
quero que ele tenha ganhos
reais com os cursos. Esta-
mos oferecendo esse suporte
para quem já trabalha no se-
tor rural e para quem quer
iniciar - afirmou.

A mobilizadora do Sindi-
cato Rural em parceria com
o Senar, Juliana Viana, falou
sobre a iniciativa.

- O Senar oferece profissi-
onalização para todas as áre-
as voltadas para o setor ru-
ral. São cursos de maquiná-
rio agrícola, controle de lei-
te, agricultura, gestão, estra-
tégia, entre outros. O objeti-
vo é fazer o produtor enxer-
gar a propriedade como um
negócio - destacou Juliana
Viana.

Linha de crédito aos produtores

Após a especialização, a
Emater oferecerá acompa-
nhamento e orientações so-

bre linha de crédito para os
produtores rurais, através
do Agrofundo, Programa Es-
pecial de Fomento Agrope-
cuário e Tecnológico da Se-
cretaria de Estado de Agri-
cultura.

O extensionista rural da
Emater, Luciano Lopes Xavi-
er, explicou como funciona o
incentivo econômico.

- A Emater vai orientar

BM busca celeridade e eficiência nos processos
administrativos voltados ao crescimento socioeconômico

O Secretário de Finanças
de Barra Mansa, Leonardo
Ramos de Oliveira, se reu-
niu na quarta-feira (12),
com um grupo de represen-
tantes de escritórios de con-
tabilidade atuantes no mu-
nicípio. O encontro teve a fi-
nalidade de promover a in-
tegração entre o segmento e
o poder público e estreitar
as relações com foco no de-
senvolvimento procedimen-
tais e operacionais direcio-
nados ao crescimento socio-
econômico da cidade.

Segundo o secretário,
este foi o primeiro de uma
série de encontros planeja-
dos para ocorrer ao longo
deste ano.

- Nosso intuito é agre-
gar novos contadores pro-
fissionais ao grupo, siste-
matizar as reuniões e bus-
car soluções para agilizar
os processos de instalação

de novas empresas e negó-
cios no município - relatou.

Outra pauta debatida na
reunião foi a evasão de em-
presas.

- Estamos de portas aber-
tas para atender aos empre-
sários e tornar a tramitação
de processos, como licença
ambiental, parecer jurídico
e alvará de funcionamento,
mais céleres e eficazes. Com
isso, além de manter as em-
presas e comércios já exis-
tentes no município, conse-
guimos atrair novos empre-
endimentos capazes de me-
lhorar nossa arrecadação
tributária. Com esta rela-
ção mais próxima e madu-
ra, agregada a vontade e
esforço mútuo, a gente es-
pera resolver problemas
pontuais e promover inú-
meras realizações - con-
cluiu o Leonardo Ramos de
Oliveira.

Mais de cem artesãos da Costa Verde
recebem Carteira Nacional do Artesão

Angra dos Reis e Paraty

Cento e três artesãos da re-
gião turística Costa Verde re-
ceberam, nesta terça-feira, a
Carteira Nacional do Arte-
são. O documento foi entre-
gue pelo Programa de Artesa-
nato Estadual, vinculado à Se-
cretaria de Estado de Turis-
mo do Rio de Janeiro (Setur-
RJ), durante solenidades, que
contemplaram artífices de
Angra dos Reis e Paraty. Fo-
ram entregues 55 documen-
tos a profissionais de Angra
dos Reis e a 48 de Paraty.

O secretário de Estado de
Turismo, Gustavo Tutuca,
participou das solenidades
de entrega dos documentos e
ressaltou a importância do
artesanato como gerador de
emprego e renda para mi-
lhares de profissionais e
como fator de desenvolvi-
mento econômico para as ci-
dades que investem na ativi-
dade.

- Artesanato e turismo se
entrelaçam. A maioria dos
viajantes leva uma lembran-
ça do lugar que visitou por-
que essas peças refletem a
arte e a cultura do local que
aquele turista não quer es-
quecer. Por isso, é tão impor-
tante, para o desenvolvimen-
to de ambas as atividades,
que elas caminhem juntas.
Ganha o artesão, o municí-
pio e o turismo do Estado.

A coordenadora do Pro-
grama de Artesanato, Na-
tcha Dias Bhering, ressaltou
a importância do cadastra-
mento e os benefícios ofere-
cidos pela Carteira Nacional
do Artesão.

- Quero lembrar que o ca-
dastro está sendo realizado
em formato online. É neces-
sário cumprir todas as eta-

pas do processo para receber
a carteira. O programa de
Artesanato está à disposição
dos que tiveram algum tipo
de dificuldade para obter o
documento que garante, en-
tre outro benefícios, a possi-
bilidade de microcrédito
com a AgeRio, desconto
para a compra de matéria
prima e cursos de qualifica-
ção promovidos pelo Institu-
to Federal.

A artífice Aparecida de
Cássia da Silva, de 50 anos,
mora em Angra dos Reis há
22 anos, onde desenvolve tra-
balho artesanal usando a ca-
beça do peixe cavala, típico
do município. Ela foi uma
das que receberam a Cartei-
ra Nacional do Artesão e fa-
lou sobre a importância do
documento.

- A carteira é de grande
importância para nós arte-
sãos porque formaliza o nos-
so trabalho. Além disso, ain-
da nos oferece vários benefí-
cios. Estou muito feliz pelo
reconhecimento do meu tra-
balho. Só tenho a agradecer.

Já a artesã Nayara San-
tos Nascimento, de 34 anos, é

baiana, mora em Paraty há
13 anos, e descobriu há cerca
de oito que o artesanato po-
deria ser uma fonte de renda
para sua família.

- É uma segunda renda
para minha família. O turis-
ta, sempre que vem à cidade,
procura alguma coisa que
lembre a cidade. E o artesana-
to tem tudo a ver com a cida-
de. Sobre a carteira, posso di-
zer que quando você tem uma
identificação de artesã tudo
acaba ficando mais fácil, ela
mostra que eu sou uma pes-
soa regularizada e reconheci-
da como artesã. Trazer o reco-
nhecimento: esse é o maior
benefício que o documento
vai trazer. Fiquei super feliz -
detalhou a baiana.

Segundo dados levanta-
dos pelo Programa de Arte-
sanato Estadual, vinculado
à Setur-RJ, Angra dos Reis
conta com 368 artífices já ca-
dastrados e Paraty, 225. As
solenidades de entrega acon-
teceram no Teatro Munici-
pal de Angra dos Reis, na
parte da manhã, e no Cine-
ma da Praça da Imperatriz,
em Paraty, à tarde.

A Secretaria Munici-
pal de Assistência Social
e Direitos humanos rece-
beu uma doação de
300kgs de alimentos devi-
do a “Campanha Quatis
Solidária”. A doação veio
por meio do projeto Gabi-
nete Humanitário Cultu-
ral, que é desenvolvido
por uma parceria entre a
iniciativa privada e a Se-
cretaria de Estado e Cul-
tura e Economia Criati-
va. A ação foi solicitada

pelo vereador Willian
Carvalho através de ofí-
cio à Secretária Danielle
Barros.

Com a soma desta
quantia a Campanha che-
gou a 1 tonelada de ali-
mentos arrecadados. Os
alimentos já estão sendo
direcionados às famílias
que estão em acompanha-
mento familiar nos CRAS
(Centro de Referência de
Assistência Social) do
Município de Quatis.

‘Campanha Quatis Solidária’ recebe
doação de 300kgs de alimentos

Campanha já arrecadou uma tonelada de alimentos que são
destinados às famílias do município

Divulgação PMQ

– Temos uma equipe tra-
balhando com isso para evi-
tar a dupla doação ou a falta
de doação para as famílias.
Quero um grande engarra-
famento, mas no bom senti-
do, uma corrente do bem
para que a população possa
ajudar quem está precisan-
do no momento – concluiu o
Anderson Freira de Olivei-
ra.

Após arrecadação dos ali-
mentos, a intenção é que as
famílias recebam as cestas
básicas três a quatro dias de-
pois do drive-thru, que ocor-
rerá no próximo domingo.
Para mais informações, en-
trar em contato com o presi-
dente do NAC, pelo telefone
(24) 99999-5927 (Anderson).

Documento garante a possibilidade de microcrédito com a
AgeRio, desconto para a compra de matéria prima, cursos de
qualificação, entre outros benefícios

Divulgação

no suporte financeiro, for-
mando um projeto de crédito
para que ele possa implantar
a atividade, com juros subsi-
diados pelo Governo do Esta-
do. A linha de crédito, a
Agrofundo, é bem interes-
sante, com juros baixos. Com
esse incentivo, fomentamos a
atividade e ajudamos o pro-
dutor a melhorar a qualidade
de vida dele - concluiu.

Confira os locais e dia dos cursos:
- Cultivo Pr- Cultivo Pr- Cultivo Pr- Cultivo Pr- Cultivo Produção de Bananaodução de Bananaodução de Bananaodução de Bananaodução de Banana
Dias: 19,20 e 21 de maio
Local: Fazenda do Salto, Floriano - Estrada do Café, n  15
(Propriedade Paulo Banana)

- Aplicação de herbicidas em pastagem- Aplicação de herbicidas em pastagem- Aplicação de herbicidas em pastagem- Aplicação de herbicidas em pastagem- Aplicação de herbicidas em pastagem
Dias: 18, 19 e 20 de maio
Local: Fazenda Boa Vista/ Desengano - Estrada Fazenda
Arantes nº 1001 Ataulfo de Paiva (Proprietário Jair Medeiros)

- Pr- Pr- Pr- Pr- Produção de Horodução de Horodução de Horodução de Horodução de Hortaliças e Contrtaliças e Contrtaliças e Contrtaliças e Contrtaliças e Controle Biológicoole Biológicoole Biológicoole Biológicoole Biológico
Dias: 25, 26 e 27 de maio
Local: Sítio Zé do Mato (JN Hortaliças) - Horta do Nilton - Es-
trada João Salles, nº 922, Santa Rita de Cássia

- Curso de T- Curso de T- Curso de T- Curso de T- Curso de Tratoristaratoristaratoristaratoristaratorista
Dias: 7 a 11 de junho
Local: Fazenda Carfanaum - Estrada da Carfanaum, nº 5500
(Proprietário (José Roberto Meirelles)

- Monitoria da Qualidade do Leite- Monitoria da Qualidade do Leite- Monitoria da Qualidade do Leite- Monitoria da Qualidade do Leite- Monitoria da Qualidade do Leite
Início do programa: 31 de maio
Mais informações através da Secretaria de Desenvolvimento
Rural e Sindicato Rural de Barra Mansa

- Manejo racional no abate de bovinos- Manejo racional no abate de bovinos- Manejo racional no abate de bovinos- Manejo racional no abate de bovinos- Manejo racional no abate de bovinos
Dias: 22, 23 e 24 de junho
Local: Propriedade Frederico Amante, Rialto
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TÚNEL DO TEMPO
*Sanção da Lei Áurea, abolindo a escravidão no

Brasil (1888).
*Três crianças (pastorinhos) declaram ter visto

uma aparição da Virgem Maria sobre uma azinhei-
ra, na Cova da Iria, perto de Fátima, Portugal
(1917).

*Inauguração da Ponte Hercílio Luz ponte do es-
tado de Santa Catarina (1926).

*Entra no ar, em São Paulo, a TV Bandeirantes
(1967).

*O Papa João Paulo II sofre um atentado na Pra-
ça de São Pedro, no Vaticano (1981).

*João Paulo II visita pela primeira vez o Santuá-
rio de Nossa Senhora de Fátima (1982).

*O Papa Bento XVI inaugura a Quinta Conferên-
cia Geral do Episcopado Latino Americano e do Ca-
ribe, em Aparecida do Norte, no último dia da sua
visita ao Brasil (2007).

Zig-Zag
*Hoje: Aniversário da primeira das Aparições de

Nossa Senhora em Fátima (Portugal), Dia do Auto-
móvel, Dia da Fraternidade, Dia da Estrada de Ro-
dagem, Dia da Abolição da Escravatura no Brasil
(1888), Dia do Zootecnista.

*Conforme este colunista já havia adiantado, ini-
cia hoje e daqui para a frente toda quinta-feira,  a
partir das 19h será o dia de Sopas & Caldos no Res-
taurante Bela Vista.

*Toda semana seis caldos diferentes fazem parte
do cardápio do buffet mais mesa de acompanha-
mentos com queijos e pães.

*No cardápio:  Caldo verde/Caldo de aipim com
carne seca/Sopa de mandioquinha e espinafre/Cal-
do de ervilha com bacon/Caldo de abóbora com
gengibre/Creme de palmito/Canjiquinha com coste-
la/Feijão Amigo com Calabresa/Sopa minestrone/
Creme de aspargos com búfala/Creme de camarão
com catupiry/Sopa de lentilhas com frango/Sopa de
alho-poró com batata/Sopa de milho com brócolis/
Sopa de legumes com carne e massa/Canja de gali-
nha.

*O restaurante Bela Vista está seguindo todos os
protocolos de segurança contra a COVID-19, traba-
lhando com capacidade reduzida, disponibilizando
álcool em gel, uso de máscara obrigatório e distan-
ciamento entre as mesas.

*O valor é R$ 39,90 por pessoa, estacionamento
gratuito.

*Crianças de até 5 anos tem 100% de desconto no
buffet e entre 6 e 11 anos tem 50% de desconto.

*Para mais informações, ligue: (24) 3344-1900

Sala Vip
*O professor e historiador Djalma Augusto dos San-

tos Mello terá uma tarde de autógrafos nesta semana
para lançar duas obras de sua autoria. A primeira,
‘Oitocentos no Plural’, teve lançamento virtual no fim
de 2020 e é o resultado de uma pesquisa que durou
quatro anos, tendo como figura principal o grande es-
critor Machado de Assis.

*A obra, lançada publicada pela RH Soluções Artís-
ticas, expõe uma gama de detalhes quanto o comporta-
mento da sociedade de um século que deixou vestígios
percebidos ainda na atualidade.

*Já a segunda obra de Guto Mello, como é conheci-
do pelo meio artístico e cultural da região, se chama
‘História da imprensa’, publicada pela Interagir Edito-
ra e foi escrita em coautoria junto a outros escritores
e tem o foco na imprensa do Vale do Paraíba.

*Tarde de autógrafos com Djalma Augusto dos San-
tos Mello (Guto Mello)

*Livraria Nobel do Shopping Park Sul, em Volta Re-
donda

*Dia 14 de maio (sexta-feira), a partir das 17h
*Ana Lúcia Milioni Moscon em tempo de alegria

total.
*A filha Lara Milioni Moscon, foi aprovada para o

BNDS.
*A Gestora de Vendas Hotéis da Fundação CSN, De-

bora Bayerlein Xocaira, aniversariou ontem.
*Recebeu inúmeras homenagens que continuarão

hoje.
*Despertando hoje com sua mais nova idade, Ronal-

do Silva.
*Ganha os primeiros abraços de seus familiares.
*Outros queridos aniversariantes do dia:  A Digital

Influencer Sarah Monlevade; Lucas Sobreira; Josuel
Gomes;   Ane Soares;    Ricardo Bassi;  Juliana Atlee;
Fabiana Lobão;  Mayumi Wakigawa; Nelma Lima Gui-
marães;  Lucia Helena Gama;  Marcelo Argolo; André
Rodrigues da Cruz.

*Continuo homenageando a algumas das muitíssi-
mas Mães, queridas deste espaço.

*Sintam-se todas as Mães homenageadas.

Amor de Mãe

*Amantes e amigos podem até tentar, mas não adianta,
amor de mãe supera qualquer outro. Elas fazem nossa co-
mida preferida, chamam atenção quando é preciso, aco-
bertam nossos erros sempre que podem e estão sempre
dispostas a ajudar. E, para isso, não é preciso carregar
um filho na barriga durante nove meses. As mães adoti-
vas mostram que o amor vai muito além de laços de san-
gue.

*A atriz Angelina Jolie, a cantora Elba Ramalho e a
jornalista Glória Maria fazem parte de um grupo que
sabe bem o que é isso. Elas decidiram aumentar a família
e se tornaram também mães por adoção. Das três, apenas
Glória Maria não tem filhos biológicos. Aliás, a coluna
aproveita ainda para parabenizar a todas as Mães, neste
mês dedicado a elas.

Ana Viter entre as filhas Ana Carolina Viter e Ana Luiza Viter

Márcia Cristina Guerra Magalhães ganhando beijo duplo das filhas
Anna Clara Magalhães e Gabriela Magalhães

Ana Lúcia Milioni com seus amores, Luan Milioni Moscon e
Lara Milioni Moscon e o mascote da família

A digital influencer, Sarah Monlevade (aniversariante do dia)
nos primeiros momentos do nascimento do filho Miguel

Idenir Oliveira com a filha Maria Marques e o xodó da família

Fotos: Divulgação



DIÁRIO DO VALE  7QUINTA-FEIRA, 13 DE MAIO DE 2021 NACIONAL

Nacional

Brasília

O ex-secretário de Comu-
nicação da Presidência da
República Fabio Wajngarten
declarou à CPI da Pandemia
nesta quarta-feira, dia 12,
que a campanha “O Brasil
não pode parar”, produzida
em março de 2020, circulou
sem autorização. No entan-
to, ele foi acusado de mentir
sobre o endosso do governo
ao tema.

O discurso da campanha
incentivava que a população
brasileira continuasse a tra-
balhar normalmente duran-
te a pandemia de covid-19,
com isolamento apenas para
os idosos. Wajngarten admi-
tiu que a campanha foi pro-
duzida pela Secom, mas afir-
mou que ela estava “em fase
de testes” quando foi torna-
da pública por um “vaza-
mento”, atribuído ao minis-
tro Luiz Eduardo Ramos, en-
tão chefe da Secretaria de
Governo.

— Em nenhum momento
essa campanha teve autori-
zação de veiculação. De fato,
as peças foram concebidas e
estavam em fase de avalia-
ção. Ela circulou no grupo
do Whatsapp de ministros.
O ministro Ramos assumiu
esse disparo acidental – dis-
se.

O teor da campanha foi
alvo da CPI por representar
um endosso do governo fede-
ral à pressão contra o isola-
mento social, medida sanitá-
ria para impedir a dissemi-
nação da covid-19. Wajngar-
ten disse que o governo não
chegou a veicular as peças
de propaganda. No entanto,
o senador Renan Calheiros
(MDB-AL), relator da CPI,
mostrou postagens nas re-
des sociais do Planalto e da
própria Secom com a marca
“O Brasil não pode parar”.

— Vossa Senhoria, com
todo o respeito, mente, por-
que está aqui a postagem ofi-
cial. Este é o primeiro caso
de alguém que vem à CPI e,
em desprestígio da verdade
e do Congresso, mente – acu-
sou.

Renan chegou a pedir a
prisão em flagrante de Wajn-
garten, que falava na condi-
ção de testemunha. A medi-
da foi negada pelo presiden-
te da CPI, senador Omar
Aziz (PSD-AM). O presiden-
te da comissão acolheu a su-
gestão do senador Humber-
to Costa (PT-PE) de encami-
nhar o depoimento ao Mi-
nistério Público Federal.
Além disso, ponderou que,
apesar das contradições, Wa-
jngarten terminou por for-
necer à CPI uma documento
importante: a carta do labo-
ratório Pfizer, endereçada à
cúpula do governo, oferecen-
do a vacina contra covid-19.

Contradições

As versões de Wajngar-
ten sobre a história da cam-
panha “O Brasil não pode
parar” se alteraram durante
a audiência. O senador Tas-
so Jereissati (PSDB-CE), pri-
meiro a levantar o assunto,
comentou que o vídeo da
campanha contraria todas
as orientações de especialis-

tas em saúde pública e ob-
servou que a sua veiculação
foi proibida pelo Supremo
Tribunal Federal (STF).

— Ou foi produzido pela
Secom ou havia um grupo
de comunicação distribuin-
do esse tipo de vídeo aos mi-
nistros, porque ele foi difun-
dido pelos ministros do go-
verno Bolsonaro. Eu queria
que fosse isso bem esclareci-
do – disse.

O senador Humberto
Costa (PT-PE) destacou que
a própria Secom havia assu-
mido a autoria da campanha
logo depois que ela se tor-
nou pública, e cobrou essa
confirmação do ex-secretá-
rio.

— A Secom assumiu a
responsabilidade por aquela
campanha negativista, nega-
cionista, defensora da imu-
nidade de rebanho. Nin-
guém faria uma campanha
dessa sem que o presidente
da República tivesse conhe-
cimento e que Vossa Senho-
ria também, como Secretá-
rio de Comunicação, tivesse
conhecimento – apontou.

Aos dois senadores, Wa-
jngarten respondeu não se
recordar se ela havia sido
produzida pela Secom e dis-
se que ela tinha circulado
“de forma orgânica” pelas
redes sociais, sem amparo
oficial.

A senadora Eliziane
Gama (Cidadania-MA) tam-
bém pressionou sobre o
tema, lembrando que o Tri-
bunal de Contas da União
(TCU) chegou a levantar o
valor gasto com a campa-
nha. Neste momento, Wajn-
garten respondeu que não
poderia ter participado da
elaboração da campanha,
pois se recuperava de covid-
19 no final de março e ficou
afastado das atividades. Ele
negou ter trabalhado na Se-
com enquanto convalescia.

Mais tarde, o senador Ro-
gério Carvalho (PT-SE) apre-
sentou um vídeo de uma
“live” em que Wajngarten
conversa com o deputado fe-
deral Eduardo Bolsonaro
(PSL-SP). Na gravação, o ex-
secretário conta que partici-
pou da aprovação de campa-
nhas durante sua recupera-
ção de covid-19.

Wajngarten terminou
por mudar a sua versão, di-
zendo que havia “se lembra-
do” do tema durante um dos
intervalos. Foi aí que confir-
mou a participação da Se-
com na criação da propa-
ganda “O Brasil não pode
parar”, e disse que ela havia

sido divulgada sem permis-
são oficial.

Estratégia

Wajngarten confirmou,
ainda, que a Secom contra-
tou influenciadores digitais
para promover campanhas
do governo sobre a pande-
mia, mas negou conheci-
mento de que essa estratégia
fosse usada também, de for-
ma autônoma, pela Presi-
dência da República. Segun-
do o ex-secretário, não havia
um assessoramento paralelo
de comunicação ao presi-
dente Jair Bolsonaro.

O senador Jean Paul Pra-
tes (PT-RN) quis saber sobre
a operação dos perfis do pre-
sidente da República, Jair
Bolsonaro, nas redes sociais.
Ele perguntou sobre quais
seriam os funcionários do
governo que postam através
da conta, uma vez que ela é
usada de forma institucio-
nal.

— Esse perfil que o presi-
dente usa desde que foi elei-
to, até antes, é uma mistura
um pouco complicada entre
perfil pessoal e perfil profis-
sional, porque ele utiliza
para anunciar nomeações,
atos, exonerações, comentá-
rios sobre suas ações – disse.

O ex-secretário da Secom
respondeu que, no seu en-
tendimento, é o próprio Bol-
sonaro que administra esses
canais, e que a Secom se res-
ponsabiliza apenas pelos
seus próprios veículos, sem
interferir na presença onli-
ne do presidente.

Respondendo à senadora
Soraya Thronicke (PSL-MS),
Wajngarten explicou, ainda,
que o conteúdo de campa-
nhas sobre a pandemia era
encaminhado à Secom pelo
Ministério da Saúde e de-
mais áreas do governo, e à
secretaria cabia apenas a ar-
ticulação da estratégia de co-
municação. Em alguns ca-
sos, segundo ele, a Secom re-
cebia as peças prontas e ape-
nas as replicava.

As propagandas do go-
verno relativas à pandemia,
de acordo com Wajngarten,
somaram 19,5 mil inserções
na televisão, 272 inserções
no rádio, 152 milhões de in-
serções em painéis digitais
de rua, 3 mil pontos estáti-
cos, 1,1 bilhão de visualiza-
ções em vídeos na internet e
375 milhões de visualizações
em banners virtuais.

Com informações da Agên-
cia Senado

Wajngarten é acusado de mentir em CPI
Ex-secretário negou campanha de propaganda contra isolamento social

A CPI da Pandemia
ouve nesta quinta-feira, dia
13, o ex-presidente da Pfizer
no Brasil, Carlos Murillo.
Ele comandava a represen-
tação brasileira da empresa
farmacêutica norte-ameri-
cana quando se iniciaram
as negociações com o go-
verno brasileiro para a
compra de vacinas contra o
coronavírus.

Em depoimento à CPI, o
ex-secretário de Comunica-
ção Social do governo, Fa-
bio Wajngarten, confirmou
que o contato da Pfizer
com autoridades brasileiras
se deu no dia 12 de setem-
bro, por meio de carta ofici-
al endereçada à cúpula do
governo e do Ministério da
Saúde. Mas o vice-presiden-
te da CPI, senador Randolfe
Rodrigues (Rede-AP), que
se reuniu com a direção da
Pfizer no Brasil no dia 22
de fevereiro, em videoconfe-
rência junto ao presidente
do Senado, Rodrigo Pache-
co (DEM-MG), entende que
o governo só aderiu à vaci-
na da empresa no dia se-
guinte a essa reunião, 23 de
fevereiro, após a direção da
Pfizer convencer o então
ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello.

Membros da CPI acredi-
tam que, se o governo tives-
se aderido à proposta da
Pfizer já em setembro, mui-
tas vidas poderiam ter sido
salvas pela vacinação ante-
cipada.

Pazuello e Mayra Pinheiro

A CPI também pode
aprovar nesta semana no-

vos requerimentos. Entre
eles, o pedido de Randolfe
que solicita ao ex-ministro
da Saúde Eduardo Pazuello
o resultado de exame para
detecção do coronavírus.
Também deve ser votada a
convocação de Mayra Pi-
nheiro, secretária de Ges-
tão do Trabalho no Minis-
tério da Saúde. Ela é conhe-
cida por sua posição favorá-
vel ao chamado “tratamen-
to precoce” contra a covid-
19, que inclui medicamen-
tos que não tem comprova-
ção científica quanto ao
tratamento para essa doen-
ça.

Investigação de fake news

Outro novo foco da CPI
deve ser a questão da disse-
minação de fake news rela-
cionadas à covid-19. Reque-
rimentos pedem que
a Secretaria de Comunica-
ção Social (Secom) do go-
verno federal e a Assesso-
ria de Comunicação Social
(Ascom) do Ministério da
Saúde enviem documentos,
comunicações e informa-
ções sobre diversos canais
no YouTube durante o perí-
odo de 2020 a 2021.

Randolfe Rodrigues
menciona, em um desses
requerimentos, que, desde a
abertura da CPI da Pande-
mia, “canais de apoiadores
do bolsonarismo no YouTu-
be têm promovido uma lim-
pa de vídeos sobre trata-
mento precoce da sua base
de vídeos. Levantamento da
Novelo Data a pedido do
Congresso em Foco identifi-
cou que, entre o dia 14 de

abril e 6 de maio, 385 víde-
os de 34 canais, tratando de
tratamento precoce, sumi-
ram do ar”.

‘Guerra biológica’

Também podem ser
aprovados pedidos de infor-
mações à Agência Brasilei-
ra de Inteligência (Abin) e
ao Itamaraty, sobre declara-
ções de Jair Bolsonaro nas
quais o presidente afirma
que existe a possibilidade
de estar em curso uma
guerra não declarada, pro-
movida por nação estran-
geira, por meio de “guerra
química, bacteriológica e
radiológica”.

Os senadores também
podem aprovar o envio,
pelo Itamaraty, de docu-
mentos, telegramas e infor-
mações sobre a obtenção de
cloroquina e hidroxicloro-
quina para o Brasil, seja
por meio de compra do go-
verno ou por empresas, do-
ações, liberação de remes-
sas ou qualquer outra mo-
dalidade. Esses requerimen-
tos também pedem ao Ita-
maraty cópias de telegra-
mas ou outras comunica-
ções para embaixadas bra-
sileiras no exterior, orga-
nismos internacionais ou
empresas  que tratem de
agilização ou intervenção
no processo de compra, im-
portação ou fornecimento
de medicamentos suposta-
mente indicados para o tra-
tamento da covid-19 e vaci-
nas contra essa doença.

Com informações da Agên-
cia Senado

Ex-presidente da Pfizer será ouvido nesta quinta-feira

Fabio Wajngarten, ex-secretário de Comunicação da Presidência
da República, depôs nesta quarta-feira, dia 12, à CPI da Pandemia

Foto: Jefferson Rudy

Brasília

O Projeto de Lei 754/21
estabelece isenção, anistia e
remissão de créditos tributá-
rios de responsabilidade das
Associações de Pais e Ami-
gos Excepcionais (Apaes),
das Associações Pestalozzi e
das demais entidades benefi-
centes de assistência social
que abrigam pessoas idosas
ou com deficiência.

A proposta em tramita-
ção na Câmara dos Deputa-
dos prevê o benefício fiscal
para entidades que são certi-

ficadas conforme a Lei
12.101/09 e refere-se a valo-
res inscritos ou não na Dívi-
da Ativa da União. Atual-
mente a norma já prevê a
isenção das contribuições
dessas entidades para a se-
guridade social.

- Tendo em vista que,
durante a emergência de
saúde pública decorrente
do novo coronavírus, diver-
sas medidas de proteção so-
cial foram criadas, o mes-
mo deve ser feito em rela-
ção a essas entidades assis-
tenciais, que desenvolvem

relevante papel - disse o au-
tor da proposta, deputado
Aureo Ribeiro (Solidarieda-
de-RJ).

Tramitação

O projeto tramita em ca-
ráter conclusivo e será anali-
sado pelas comissões de Se-
guridade Social e Família;
de Finanças e Tributação; e
de Constituição e Justiça e
de Cidadania.

Com informações da Agên-
cia Câmara de Notícias

Proposta prevê anistia para Apaes e outras
entidades assistenciais devido à pandemia
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Brasília

O Ministério da Saúde
começa a distribuir nesta
quinta-feira, dia 13, mais
um lote com 5,7 milhões de
doses de vacinas Covid-19
nesta semana. São 3,7 mi-
lhões de doses da AstraZe-
neca/Oxford, da Fundação
Oswaldo Cruz (Fiocruz), e
1,9 milhões de doses da Co-
ronavac, do Instituto Butan-
tan. Os dois imunizantes
são produzidos no Brasil
com matéria-prima impor-
tada.

A nova remessa é desti-
nada para segunda dose de
trabalhadores da saúde,
idosos entre 65 e 69 anos e
entre 85 e 89 anos, povos in-
dígenas, ribeirinhas e qui-
lombolas, e para continui-
dade do esquema vacinal
de pessoas com comorbida-
des, gestantes e puérperas,
e pessoas com deficiência
permanente. As orientações
de vacinação e a divisão
das doses por estado estão
no 17º informe técnico da
pasta.

Em relação a gestantes e
puérperas, o Ministério da
Saúde ressalta que a vaci-
nação deverá prosseguir, no
momento, apenas em mu-
lheres com comorbidades e
com os imunizantes do Bu-
tantan ou da Pfizer/BioN-
Tech.

A estratégia de distri-
buição de vacinas Covid-19
é revisada semanalmente
em reuniões entre Governo

Covid-19: 5,7 milhões de doses de vacinas
começam a ser distribuídas nesta quinta

Novo lote inclui imunizantes do Instituto Butantan e da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz)
Federal e representantes
das secretarias estaduais e
municipais, observando as
confirmações do cronogra-
ma de entregas por parte
dos laboratórios. O objetivo
é garantir a cobertura do
esquema vacinal no tempo
recomendado de cada imu-
nizante: quatro semanas
para a vacina do Butantan
e 12 semanas para as doses
da Fiocruz.

O Ministério da Saúde
reforça para que a popula-
ção tome a segunda dose
da vacina Covid-19 mesmo
que a aplicação ocorra fora
do prazo recomendado pelo
laboratório, assegurando a
proteção adequada contra
a doença.

Mais de 80 milhões de doses
distribuídas

O Ministério da Saúde
está coordenando a 19ª
pauta de distribuição de
doses para a campanha de
vacinação contra a Covid-
19, iniciada em 18 de janei-
ro. Até o momento, contan-
do com esse novo lote, já
foram destinadas a todas
as Unidades Federativas
aproximadamente 82 mi-
lhões de doses de imuni-
zantes.

Até o dia 12 de maio,
mais de 48 milhões de do-
ses já foram aplicadas. O
andamento da vacinação
no país pode ser acompa-
nhado pela plataforma Lo-
calizaSUS. Nesta quinta, estados começam a receber novos lotes de imunizantes para ampliar ainda mais a campanha de vacinação contra a Covid-19

Foto: Felipe Dalla Valle/ Palácio Piratini

São Paulo

Diretor assistente da Or-
ganização Pan-Americana
de Saúde (Opas), Jarbas
Barbosa afirmou nesta
quarta-feira, 12, que a enti-
dade negocia com a Índia a
liberação “ao menos parci-
al” de vacinas para distri-
buição regional pela Inicia-
tiva Covax. Ele lembrou
que o país, diante da forte
alta nos casos da doença,
tem vetado exportações dos
imunizantes e priorizado a
população local.

Durante entrevista cole-
tiva virtual, Barbosa disse
que sem dúvida é impor-
tante que a Índia continue
a vacinar sua população,
no quadro atual, mas a en-
tidade gostaria que fosse li-
berado ao menos parte do
combinado da produção lo-
cal para o mecanismo Co-
vax.

Gerente de incidente
para a covid-19 da Opas,
Sylvain Aldighieri disse
que a variante da Índia do
vírus já foi identificada em
vários países da região.

Segundo ele, há indícios

de que essa cepa seja mais
contagiosa, mas “não há
evidências para inferir”
que as novas cepas do ví-
rus, inclusive esta, sejam
mais agressivas.

Além disso, ele lembrou
que as medidas sabidas,
como uso de máscaras e
distanciamento social, con-
tinuam a ser eficientes con-
tra essas variantes.

Diretora da Opas, Caris-
sa Etienne foi questionada
sobre o turismo de vacinas,
quando pessoas deixam
seus países para ser imuni-
zadas em outras nações.

Segundo ela, isso não
pode ser visto como uma
solução de saúde pública,
sendo sobretudo “um sinto-
ma das dificuldades” da re-
gião em conseguir vacinas
suficientes.

Já o diretor de emergên-
cias de saúde da entidade,
Ciro Ugarte, enfatizou a ne-
cessidade de que a popula-
ção mantenha precauções,
a fim de evitar dissemina-
ção ainda maior da doença
pelas Américas.

Por Gabriel Bueno da Costa

Rio de Janeiro

Uma pesquisa que
contou com a participa-
ção de professores da Es-
cola de Medicina da Pon-
tifícia Universidade Cató-
lica do Paraná (PUCPR)
verificou que perfil gené-
tico pode tornar pacien-
tes mais suscetíveis para
desenvolver a covid-19.

A equipe de pesquisa-
dores analisou amostras
de 20 pacientes que mor-
reram em decorrência do
novo coronavírus no Hos-
pital Marcelino Cham-
pagnat, em Curitiba, en-
tre abril e setembro de
2020, e de dez pacientes
infectados pelo H1N1 que
faleceram, a fim de com-
parar os casos. A coleta
foi autorizada pelas famí-
lias e pelo Conselho Naci-
onal de Ética em Pesqui-
sa (Conep).

As amostras foram
comparadas também
com dez casos de pacien-
tes controle, que não
morreram por causas
respiratórias.

- A gente estudou, es-
pecificamente, uma pro-
teína chamada interleu-
cina 17 (IL-17). Ela tem
uma ação antiviral bem
conhecida - disse nesta
quarta-feira, dia 12, à
Agência Brasil a profes-
sora da escola de medici-
na, que participou do
projeto, Lúcia de Noro-
nha. Segundo a médica,
já existem várias publi-
cações no mundo sobre a
interleucina 17 (IL 17) no
H1N1 e na Influenza.

De acordo com Lúcia,
já  havia desconfiança
dos pesquisadores em re-
lação ao perfil genético,
pelo fato de alguns paci-
entes desenvolverem a
covid-19 leve, enquanto

outros tinham a forma
mais grave da doença.
Há casos de, em uma
mesma família, algumas
pessoas pegarem a covid-
19 e outras não, outras
ainda ficarem assintomá-
ticas, algumas terem a
forma leve.

- A gente já desconfia-
va de situações como
essa, de pessoas que fi-
cam junto a pessoas com
covid e não pegam, fa-
zem a forma assintomá-
tica, e outras fazem a
forma grave – disse.

Padrão genético

Um aspecto observado
é que, às vezes, uma fa-
mília inteira pega a do-
ença.

- Isso aponta para um
padrão genético que pos-
sa ter uma suscetibilida-
de. Fizemos, então, uma
genotipagem por pontos
específicos dentro do
gene, que são chamados
polimorfismos, e que po-
dem estar presentes em
algumas pessoas e em
outras não. A surpresa
foi que todos os 20 paci-
entes da covid-19 tinham
um tipo de polimorfismo
que não aparecia nem no
H1N1, nem no grupo
controle. Isso pode estar
mostrando que o poli-
morfismo pode estar dei-
xando a pessoa mais sus-
cetível à forma mais gra-
ve da doença – explicou.

Em geral, o polimor-
fismo produz uma proteí-
na diferente, segundo a
professora.

- Então, pode ser que
ele produza uma proteí-
na mais frágil, pouco
funcional ou em menor
ou maior quantidade. O
polimorfismo muda a
proteína. Nesse caso, pa-

rece que ele produz me-
nos interleucina 17 e ela
tem uma ação antiviral.
Então, o paciente passa a
perder essa ação - afir-
mou a professora..

Os pesquisadores es-
tão, agora, fazendo geno-
tipagem de vários outros
tipos de interleucina,
como a 4 e a 6. Lúcia de
Noronha afirmou que,
como não existe um tra-
tamento para prevenir
ou para curar os pacien-
tes da covid-19.

- A coisa mais efetiva
do ponto de vista de saú-
de pública seria proteger
os suscetíveis. É o que
estamos fazendo. O idoso
fica em casa, é vacinado
antes, o que tem diabetes
também é vacinado an-
tes. Já sabemos quais
são os suscetíveis pela
idade ou pela comorbida-
de. O estudo genético
acrescentaria mais um
fator para a gente encon-
trar o suscetível - disse.

Testagem em massa

Segundo a professora,
se há outras pessoas
além de idosos e pacien-
tes com comorbidades
internados indo a óbito,
isso significa que não
são esses somente os sus-
cetíveis. Há outras pesso-
as que são suscetíveis.

- É o fator genético.
Isso ajudaria na proteção
aos suscetíveis – apon-
tou. Ao mesmo tempo,
isso ajudaria a identifi-
car quem teria mais
chance de ter uma covid-
19 grave. “Conseguir en-
tender que além da co-
morbidade, mais um
grupo da população po-
deria ter mais chance de
desenvolver a doença em
sua forma mais grave”.

Perfil genético torna paciente mais
suscetível à covid-19, diz estudo

O teste genético é o
único modo de conhecer
se a pessoa é mais susce-
tível ou não à covid. É
um teste simples no qual
a coleta de saliva é sufi-
ciente para fazer um
exame genético no paci-
ente, mas o único proble-
ma é seu valor elevado.

Lúcia afirmou que, no
momento, isso impede a
testagem em massa de
pessoas, muito menos no
Sistema Único de Saúde
(SUS), “mas daria para
entender que tem uma
população suscetível”.

Na pesquisa, o teste
genético chega a custar
perto de R$ 1 mil. A pro-
fessora percebeu que,
provavelmente, não é um
gene só (da interleucina
17). Os pesquisadores
vão testar outros genes.
Eles esperam encontrar
um perfil genético. “Um
perfil que suscetibilize o
paciente”, a exemplo do
que ocorre em testes
para câncer de mama,
onde os preços variam
entre R$ 1,5 mil a R$ 14
mil cada exame.

O estudo dos pesqui-
sadores da PUCPR, inti-
tulado “Lung Neutrophi-
lic Recruitment and IL-
8/IL-17A Tissue Expres-
sion in COVID-19” foi pu-
blicado na revista cientí-
fica Frontiers in Immu-
nology, referência na
área de imunologia.

Além de pesquisado-
res da Escola de Medici-
na da Pontifícia Univer-
sidade Católica do Para-
ná, participaram do estu-
do profissionais da Uni-
versidade Federal do Pa-
raná (UFPR) e das Facul-
dades Pequeno Príncipe.

*As informações são da
Agência Brasil

Opas negocia com Índia
liberação ao menos parcial

de vacinas na Iniciativa Covax

A diretora da Organi-
zação Pan-Americana de
Saúde (Opas), Carissa
Etienne afirmou nesta
quarta-feira, 12, que os
casos da covid-19 têm
caído nos Estados Uni-
dos e no Brasil, porém
alertou que a transmis-
são do vírus nas Améri-
cas “está longe de ser
controlada”. Durante en-
trevista coletiva virtual
nesta quarta-feira, Eti-
enne informou que, na
semana passada, a re-
gião teve mais de 1,2 mi-
lhão de casos da doença
e de 34 mil mortes cau-
sadas por ela.

Etienne apontou que
os casos da covid-19 têm
aumentado na Colômbia

nas últimas semanas e
disse que eles devem
avançar ainda mais, nes-
te momento em que o
país tem protestos nas
ruas. Ela também citou
que há um “salto” em
casos da doença em áre-
as da Guiana e da Bolí-
via que fazem fronteira
com o Brasil, citando
ainda o País para menci-
onar o fato de que há lis-
tas de espera para acesso
a UTIs em território bra-
sileiro. Em toda a região,
ela disse que quase 80%
das UTIs estão atualmen-
te ocupadas por pacien-
tes com o vírus.

Por Gabriel Bueno da
Costa

Transmissão da covid-19 está longe
de ser controlada nas Américas
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Mudança na dramaturgia
da Globo pode afastar

Manuela Dias das novelas
Após a saí-

da de Silvio
de Abreu da
sua direção e
a chegada de
José Luiz Vi-
l l a m a r i m ,
como simples
consequência
dessa troca,
foi estabeleci-
do um pro-
cesso de mu-
danças na
dramaturgia
da Globo.

Nada dife-
rente aos pro-
cedimentos de
sempre. Villa-
marim, como
novo respon-
sável, tem
todo direito
de colocar em
prática aquilo que ele acredita ser o certo, sem que
isso signifique qualquer reprovação ao trabalho do
seu antecessor.

São muitos também, entre condições e momento, os
outros tantos fatores em jogo.

A fila das novelas, em seus diversos horários, antes
organizada até 2023, fatalmente sofrerá alterações, tam-
bém de forma natural, assim como trocas de autores e
na formação de elenco.

Por exemplo: a coluna foi informada que Manuela
Dias, de “Amor de Mãe”, não fará tão cedo outra nove-
la. Ficará nas séries.

Procurada, por meio da CGCom, ela negou. Tudo
bem, vida que segue. Nos resta acompanhar os aconte-
cimentos e esperar pelas cenas dos próximos capítulos.

TV TUDO

8 ou 80
Os procedimentos tomados revelam como o SBT di-

minuiu de tamanho nos últimos tempos.
Hoje, todos os olhares e atenções da sua direção, es-

pecialmente do dono Silvio Santos, estão voltados para
o “Vem Pra Cá”. Tudo é para ele e a favor dele. Talvez
isto explique índices tão altos de rejeição interna.

Por exemplo
Ontem, o “Notícias da TV” informou que Silvio

Estevam Avellar)

Santos exigiu cenário novo para o “Vem Pra Cá”.
Como todo respeito ao nosso herói, o cenário é o me-

nor dos problemas do programa. Até lembra a velha
história de botar a culpa no sofá.

Nem aí
Guardadas as proporções, o “Esporte Total”, da

Band, sofre do mesmo mal que o “Vem Pra Cá”, do
SBT.

Nesta última segunda-feira, foi deslocado para a ma-
drugada e o “Planeta Selvagem” entrou no seu lugar, às
23h30. Quanto à fidelização e ao que o público se acos-
tumou a assistir naquele horário, deixa pra lá.

Novo golpe
A gatunagem não tira licença. A novidade agora é o

golpe no WhatsApp, filho ou filha, com celular quebra-
do, usando outro número e pedindo auxílio para o pai
ou mãe.

Cuidado para não ser a próxima vítima. Ontem, ten-
taram pegar a Christina Rocha. Esperta, ela percebeu a
malandragem.

Novo personagem
Depois de “Dancing Brasil Júnior” e “Amor Sem

Igual”, Henrique Camargo inicia nesta quinta –feira
participação em “Gênesis”.

O personagem é Ismael, filho de Abraão (Zécarlos
Machado) e da serva Agar (Hylka Maria). O jovem ator
é uma aposta da Record.

Convidada especial
Para valorizar e dar um peso diferente a Stock Car,

neste próximo domingo, a Band pretende incluir algu-
mas novidades na sua transmissão.

Uma delas será a presença de Glenda Kozlowski em
Interlagos.

Acertos
Tiago Santiago e Vivian de Oliveira, dois autores dos

mais respeitados, estão com projetos na Netflix.
No momento, em uma etapa de reuniões e alterações

na sinopse. Nada fechado ainda. Ambos com direção do
Alexandre Avancini e produção do Guto Colunga.

Grupo de apoio
“Um Lugar ao Sol”, a substituta de “Império” na

Globo, vai aparecer assim nos créditos:  novela de Lícia
Manzo, escrita com Leonardo Moreira e Rodrigo Casti-
lho, e colaboração de Carla Madeira, Cecilia Giannetti e
Marta Góes.

Seguem as gravações nos Estúdios Globo, Rio.

Pedra no sapato
Na segunda e última fase de “Salve-se Quem Puder”,

que começa na próxima semana, Gabriela Moreyra será
Aurora, sobrinha de Lúcia (Cristina Pereira).

Ela deseja seguir carreira diplomática e se dedica
em tempo integral aos estudos para prestar concorrido
concurso, mas será prejudicada por Dominique, perso-
nagem da Guilhermina Guinle.

C´est fini
A Band chega aos 54 anos nesta quinta-feira, dia 13.

Mesmo com vários motivos para comemorar, como são
os casos da conquista da Fórmula 1 e a contratação de
Fausto Silva, a festa vai ficar para o ano que vem. E a
pandemia tem tudo a ver com isso. O momento pede
conscientização.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Bate – Rebate
 Neste sábado, às 15h30, a TV Cultura trans-

mite o GP de Indianápolis da Fórmula Indy. Nar-
ração de Geferson Kern e comentários de Rodri-
go Mattar...

 ... Já as 500 Milhas de Indianápolis, no dia
30, deve receber o maior público em um evento
esportivo nos Estados Unidos desde o início da
pandemia.

 Nas gravações das novelas da Globo a pre-
sença de muitas pessoas em cena continua sendo
evitada...

 ... Só duas, sempre.
 A propósito, depois de longa ausência, Débo-

ra Duarte volta às novelas...
 ... Em “Um Lugar ao Sol”, será a mãe da An-

dréa Beltrão.
 O Multishow fechou o primeiro quadrimes-

tre em primeiro lugar em audiência e alcance...
 ... O “BBB”, claro, teve muito a ver com isso.
 O “Encontro” de Fátima Bernardes completa

9 anos na Globo em 25 de junho...
 ... E, a se confirmar as informações de veícu-

los da emissora, Gil do Vigor será um de seus
presentes.

Rio de Janeiro

A reitora da Universida-
de Federal do Rio de Janei-
ro (UFRJ), Denise Pires de
Carvalho, disse nesta quar-
ta-feira, dia 12, que a redu-
ção nos recursos da insti-
tuição pode inviabilizar seu
funcionamento. Segundo
ela, houve redução orça-
mentária de cerca de 20%
em relação a 2020.

A reitora também desta-
cou que foram bloqueados
recentemente cerca de 14%
das verbas para as despe-
sas discricionárias que são
usadas para bancar custeio
(água, luz, limpeza, segu-
rança, etc) e investimento
(infraestrutura física).

- Esses bloqueios e esses
cortes inviabilizam o funci-
onamento dessas institui-
ções de Estado. O desenvol-
vimento socioeconômico
depende das nossas insti-
tuições. Não podemos man-
tê-las abertas o que pode
gerar um apagão na educa-
ção superior de qualidade,
na ciência e tecnologia. Es-
tamos aqui fazendo um
apelo em defesa de todas as
instituições federais de en-
sino superior para que nos-
so orçamento seja recom-
posto pelo menos aos pata-
mares de 2020 - disse Deni-
se.

A reitora lembrou que
as aulas continuam em am-
biente remoto devido à
pandemia de covid-19, mas
ressaltou que os laboratóri-

os de pesquisa e hospitais
universitários não pararam
de funcionar.

- Os hospitais não para-
ram, muito pelo contrário,
abriram leitos específicos
para covid-19. Na UFRJ, te-
mos mais de 150 novo leitos
destinados aos pacientes de
covid-19. Como manter lei-
tos abertos, como manter
laboratórios funcionando,
como realizar o sonho da
vacina brasileira [para a
covid-19] sem que consiga-
mos pagar a nossa conta de
luz, de água, e o que é mais
grave, os contratos de lim-
peza e segurança dos nos-
sos prédios? – pontuou.

Segundo o pró-reitor de
Planejamento, Desenvolvi-
mento e Finanças, Eduardo
Raupp, o orçamento discri-
cionário vem encolhendo
desde 2012, quando alcan-
çou R$ 733 milhões. Em
2020, o orçamento para as
despesas discricionárias foi
de R$ 386 milhões.

Para 2021, o orçamento
aprovado foi de R$ 299 mi-
lhões. Deste total, R$ 146,9
milhões foram liberados,
sendo que R$ 65,2 milhões
já foram utilizados, restan-
do R$ 81,7 milhões. Segun-
do a UFRJ, os R$ 152,2 mi-
lhões restantes estão indis-
poníveis aguardando suple-
mentação do Congresso Na-
cional. Desse montante, o
governo federal bloqueou
R$ 41,1 milhões, informou
Raupp.

- A UFRJ tem um custo

médio de R$ 30 milhões por
mês. É um orçamento que
comporta cerca de dois me-
ses, no máximo três meses
de funcionamento. Significa
que podemos honrar nossos
contratos na situação atual
até julho. Dependemos des-
sa aprovação do Congresso
e do desbloqueio. Se tudo
isso acontecer, ainda é in-
suficiente. Nossa previsão
orçamentária seria de R$
383 milhões - disse o pró-
reitor.

Segundo a universidade,
entre as atividades que po-
dem ser afetadas estão a
pesquisa de duas vacinas
contra a covid-19 em fase
de testes pré-clínicos, testa-
gem para o novo coronaví-
rus, redução de leitos hos-
pitalares e de atendimentos
nos hospitais da UFRJ, lim-
peza, segurança, manuten-
ção dos prédios, bolsas aca-
dêmicas, insumos para pes-
quisas, pagamento de ener-
gia elétrica e água, projetos
de combate a incêndio, en-
tre outras.

MEC

O Ministério da Educa-
ção (MEC) informou que,
para encaminhamento da
Proposta de Lei Orçamentá-
ria Anual (PLOA), houve
redução dos recursos dis-
cricionários da pasta para
2021 em relação a 2020 e a
consequente redução orça-
mentária dos recursos dis-
cricionários da rede federal

de ensino superior, de for-
ma linear, na ordem de
16,5%.

“Durante a tramitação
da PLOA 2021, em atenção
à necessidade de observân-
cia ao teto dos gastos, hou-
ve novo ajuste pelo Con-
gresso Nacional, bem como
posteriores vetos nas dota-
ções”, disse, em nota.

O ministério também in-
formou que, em observân-
cia ao Decreto nº 10.686, de
22 de abril de 2021, foram
realizados os bloqueios or-
çamentários. Para as uni-

UFRJ diz que redução no orçamento
pode inviabilizar funcionamento

Houve redução de cerca de 20% em relação a 2020, diz reitora

versidades e institutos fede-
rais, o bloqueio foi de
13,8%. A pasta lembrou que
o bloqueio de dotação orça-
mentária não se trata de
um procedimento novo, ten-
do sido adotado em anos
anteriores, a exemplo de
2019.

O MEC ainda destacou
que está promovendo ações
junto ao Ministério da Eco-
nomia para que as dotações
sejam desbloqueadas e o or-
çamento seja disponibiliza-
do em sua totalidade para a
pasta.

“Ressalte-se que não
houve corte no orçamen-
to das unidades por parte
do Ministério da Educa-
ção. O que ocorreu foi o
bloqueio de dotações or-
çamentárias para atendi-
mento ao decreto. Na ex-
pectativa de uma evolu-
ção do cenário fiscal no
segundo semestre, essas
dotações poderão ser des-
bloqueadas e executa-
das”, diz a nota.

*As informações são da
Agência Brasil

Reitora destacou que foram bloqueados recentemente cerca de 14% das verbas para as despesas
como água, luz, limpeza, segurança e infraestrutura física

Foto: UFRJ



10  DIÁRIO DO VALE QUINTA-FEIRA, 13 DE MAIO DE 2021ESPORTES

Voltaço inicia preparação para a  Série C
Estreia tricolor na competição será contra o Altos-PI, fora de casa

Nesta reapresentação, elenco passou por exames médicos e
treinamento de força na academia do clube

Volta Redonda

O elenco do Voltaço  se
reapresentou nesta quarta-
feira, dia 12, iniciando a
preparação para a Série C
do Campeonato Brasileiro.
A estreia tricolor na com-
petição será contra o Altos-
PI, fora de casa. A CBF
(Confederação Brasileira de
Futebol) ainda não definiu
a data do confronto, que irá
ocorrer no final de maio.

Neste primeiro dia de
preparação, os jogadores
passaram por exames médi-
cos e realizaram um treina-
mento de força na acade-
mia do clube. O capitão e
zagueiro Heitor falou da
importância da Série C
para o ano tricolor.

Tóquio

O Japão está se prepa-
rando para oferecer vaci-
nas contra covid-19 a cerca
de 2.500 atletas olímpicos e
paralímpicos e equipes de
apoio, usando doses doadas
aos Jogos em meio à revol-
ta pública com o ritmo len-
to da campanha de imuni-
zação do país.

Faltando menos de três
meses para a Olimpíada co-
meçar, o Japão está tendo
dificuldade para conter
uma disparada de casos do
novo coronavírus, e a maio-
ria da população quer que
ela seja cancelada ou adia-
da uma segunda vez.

Só cerca de 2,6% dos ja-
poneses já foram vacinados
até agora, e reportagens do
mês passado segundo as
quais os atletas serão prio-
rizados causaram indigna-
ção nas redes sociais.

Mas na semana passada,
a Pfizer e sua parceira alemã
BioNTech disseram que doa-
rão doses de sua vacina con-
tra covid-19 através do Comi-

Foto: André Moreira

- Fizemos um bom Cam-
peonato Carioca, infeliz-
mente não conseguimos a
vaga na decisão, mas isso
não diminui a nossa gran-
de campanha, com o quarto
lugar na classificação geral,
assegurando a classificação
para a semifinal com duas
rodadas de antecedência, e
a vaga na Copa do Brasil.
Mas agora é foco total na
Série C, que é a competição
mais importante do ano
para o Volta Redonda. Se-
rão cerca de duas semanas
até a nossa estreia e vamos
trabalhar muito para che-
garmos fortes diante do Al-
tos. Sabemos que será uma
competição muito dura, di-
fícil, mas o nosso elenco
está comprometido, focado

e a torcida pode ter certeza
que iremos brigar por este
acesso à Série B, que é o
nosso maior objetivo – afir-
mou.

Empréstimo

O Volta Redonda acer-
tou o empréstimo do ata-
cante João Carlos ao São
Bernardo-SP, somente para
a reta final da Série A2 do
Campeonato Paulista. Na
negociação, o Esquadrão de
Aço receberá R$ 50 mil.

Vale destacar que, pelo
acordo, o atacante retorna-
rá ao Voltaço para a dispu-
ta da Série C do Campeona-
to Brasileiro, estando à dis-
posição para a estreia trico-
lor na competição.

Confira a lista dos atletas
que se reapresentaram

 nesta quarta-feira
Goleiros: Andrey Ventu-

ra, Vinícius Dias, Avelino e
Adne.

Lateral-direito: Olivei-
ra, Julinho e Valter.

Lateral-esquerdo: Luiz
Paulo e Marcinho.

Zagueiros: Heitor, Luan
Leite, Gabriel Pereira e Da-
vison.

Volantes: Bruno Barra,
Hiroshi, Wallisson, Emer-
son Jr., Guilherme Eulálio,
Gabriel Correia e Pedro
Thomaz.

Meio-campo: Luciano
Naninho e Pedro Alves.

Atacantes: Caio Vitor,
Kayo Felipe, Marcos Vinícius,
MV, João Vitor e Joarley.

tê Olímpico Internacional
(COI) para ajudar a imunizar
atletas e suas delegações par-
ticipantes dos Jogos Olímpi-
cos e Paralímpicos.

Autoridades do Comitê
Olímpico Japonês e do Co-
mitê Paralímpico Japonês
disseram nesta quarta-fei-
ra, dia 12, que no momento
estão perguntando a cada
federação atlética quantas
pessoas querem ser vacina-
das e quando isto deve
acontecer.

- Nossas autoridades es-
tão dizendo que garantire-
mos que não haverá proble-
mas para a população geral
- disse Miho Kuroda, do Co-
mitê Paralímpico Japonês.

Segundo uma reporta-
gem do jornal Yomiuri
Shimbun, as vacinações po-
dem começar já em junho,
mas as autoridades disse-
ram que a ocasião, assim
como outros detalhes, tais
como quem dará as vaci-
nas, ainda não está clara.

*As informações são da
Agência Brasil

Japão se prepara para vacinar atletas
olímpicos e paralímpicos do país

Lista dos atletas mais bem pagos do mundo
tem McGregor no topo e Neymar em sexto

São Paulo

A lista dos atletas mais
bem pagos do mundo, elabo-
rada pela revista Forbes,
teve um líder inédito neste
ano: o lutador de MMA e es-
trela do UFC Conor McGre-
gor superou Messi e Cristia-
no Ronaldo e chegou ao
topo, com o total de US$ 180
milhões de dólares (R$ 940
milhões) arrecadados nos úl-
timos 12 meses. No top 10, há
apenas um brasileiro, Ney-
mar, que aparece na sexta
posição.

A pandemia afetou me-
nos do que se poderia espe-
rar. Apesar de alguns clubes
terem diminuído os venci-
mentos de algumas de suas
estrelas, os dez atletas mais
bem pagos do mundo arre-
cadaram juntos 28% a mais
em 2020 do que o top 10 de
2019. A Forbes considera o
período entre 1º de maio de
2020 e 1º de maio de 2021
para o levantamento.

Segundo a Forbes, a mai-
oria dos ganhos de McGre-
gor veio da venda de sua par-
ticipação majoritária na
marca de uísque Proper No.
12 para a empresa Proximo
Spirits por 150 milhões de
dólares (R$ 796 milhões).
McGregor só havia apareci-
do no ranking anteriormen-
te no top 10 em 2018. Além da
marca de bebidas, recente-
mente o lutador do UFC dis-
se que pensava em comprar
o Manchester United.

Neymar ficou na sexta
posição, tendo recebido US$

95 milhões (R$ 496 mi-
lhões), praticamente a mes-
ma quantidade do ano ante-
rior - dos quais a maior
parte foi de seus vencimen-
tos no PSG (US$ 76 milhões
ou R$ 403 milhões), enquan-
to o resto veio de patrocíni-
os O jogador deve aparecer
mais para cima no ranking
do próximo ano, já que as-
sinou novo contrato com o
time francês no último sá-
bado, 08.

Antes de Neymar, apare-
cem Messi (R$ 679 milhões),
que teve parte de seus venci-
mentos reduzidos pelo Bar-
celona em meio à pandemia;
Cristiano Ronaldo (R$ 627
milhões), Dak Prescott R$
561,5 milhões, quarterback
do Dallas Cowboys, da NFL,
e LeBron James R$ 504 mi-
lhões, do basquete, outro
que ganhou menos por con-
ta da pandemia.

Confira o top 10 completo, com
os valores convertidos em real:

Conor McGregor (MMA - UFC)
R$ 940 milhões
Lionel Messi (futebol - Barcelona)
R$ 679 milhões
Cristiano Ronaldo (futebol - Juventus)
R$ 627 milhões
Dak Prescott (futebol americano - Dallas Cowboys)
R$ 561,5 milhões
Lebron James (basquete - Los Angeles Lakers)
R$ 504 milhões
Neymar (futebol - PSG)
R$ 496 milhões
Roger Federer (tênis)
R$ 470 milhões
Lewis Hamilton (fórmula 1 - Mercedes)
R$ 428 milhões
Tom Brady (futebol americano - Tampa Bay Buccaneers)
R$ 397 milhões
Kevin Durant (basquete - Brooklyn Nets)
R$ 392 milhões

De volta ao Rio, Willian Arão pede atenção
à defesa do Flamengo: ‘Vamos melhorar’

Rio de Janeiro

Dois erros defensivos do
Flamengo custaram os dois
gols do Unión La Calera no
empate por 2 a 2, na terça-
feira, dia 11, no Chile, pela
quarta rodada da fase de
grupos da Copa Libertado-
res. De volta ao Rio de Ja-
neiro na manhã desta quar-
ta, o volante Willian Arão,
que tem jogado algumas ve-
zes de zagueiro, pediu aten-
ção ao setor de defesa do
time nas próximas parti-
das.

Autor de dois gols na
partida, sendo que um de-
les foi contra, Arão disse
que o time está trabalhan-
do para que não tome tan-
tos gols, mas lembrou que
erros acontecem.

- Difícil falar (o que falta
para acertar na defesa).
Não é uma coisa só. Se eu
tivesse a solução eu teria
feito. A gente tem trabalha-
do todos os dias para isso.
Às vezes são erros indivi-
duais, às vezes são erros
coletivos, que acontecem.
Estamos trabalhando para
melhorar. Os caras chega-
ram duas vezes no nosso
gol e fizeram dois gols. Da-
qui a pouco a gente vai
acertar e, se Deus quiser,
vamos parar de tomar gols

- afirmou.
O técnico Rogério Ceni

lamentou os erros defensi-
vos, mas exaltou o poder do
ataque flamenguista.

- Não posso dizer que é
a falta do Rodrigo Caio, se-
não o colocaríamos e deixa-
ríamos de sofrer gols. Te-
mos jogadores que estão jo-
gando bem. Sofremos 15
gols, mas acredito que mar-
camos mais do que 30. Te-
mos que olhar o outro lado
de que somos um time que
sempre busca o gol da vitó-
ria. Quando chegar em um
mata-mata, erros primários
vão pesar muito, ou até
mesmo agora na final do
Estadual. Espero que consi-
gamos entrar concentrados
para não sofrer gols e ter
que se desgastar mais. Fize-
mos de tudo para vencer.
Temos que ter mais regula-
ridade. Nosso time não é
muito atacado, mas as bo-
las estão entrando - disse o
treinador.

Com o jogo da Liberta-
dores no passado, agora o
Flamengo focará na prepa-
ração para o primeiro jogo
da final do Campeonato Ca-
rioca, marcado para este
sábado, às 21h05, contra o
Fluminense, no estádio do
Maracanã, no Rio de janei-
ro. Pela competição conti-

nental, o próximo compro-
misso será na quarta-feira
que vem contra a LDU, do
Equador, no mesmo local.

- Vai ser um jogo difí-
cil, como sempre foi con-
tra o Fluminense. É clássi-
co e final. A gente espera

Arão disse que o time está trabalhando para que não tome
tantos gols, mas lembrou que erros acontecem

Foto: Alexandre Vidal

fazer o que fazemos com
todos os adversários: do-
minar a partida do início
ao fim, tentar controlar a
partida, criar o maior nú-
mero de chances possível
e poder sair vitorioso - fi-
nalizou Arão.
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